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Нефтяная промышленность и геология
Нефтяники области уве

личили добычу нефти по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да на 10,9 процента.

Задание по добыче нефти 
в сентябре выполнено на 
93,2 процента. С начала го
да долг нефтяников по срав
нению с планом составил 350 
тысяч тонн. Причины все 
те же: отстают буровые кол
лективы, плохо ведется обу
стройство кустовых основа
ний, не набрали необходи
мых темпов вышкомонтаж
ники, не выполняются зада
ния по капитальному строи
тельству. Буровики, напри
мер, работают ниже уровня, 
достигнутого за тот же пе
риод в прошлом году (205,9 , 
тысячи метров и 164,2 тыся
чи метров соответственно). 
С начала года они не пере
дали нефтяникам 38 новых 
скважин. План проходки за 
девять месяцев не выполни
ла ни одна бригада.

Серьезное опасение вызы
вает замедленная подготовка 
фронта работ для бурови
ков: специализированные

строительные управления 
план девяти месяцев по 
строительству кустовых ос
нований выполнили всего на 
48 процентов.

Тяжелое положение и у 
нефтеразведчиков геологи
ческого управления. Ни одна 
экспедиция задание по буре
нию не выполнила. Исклю
чение составляет новая 
Колпашевская экспедиция, 
которая при плане 100 мет
ров пробурила 510. Проход
чики недр отстают с начала 
года на 28,3 тысячи метров. 
Одно из следствий этого — 
не выполнен квартальный 
план по приросту запасов 
нефти.

Геологи и нефтяники 
вступили в четвертый квар
тал. На последнем этапе 
необходимо сосредоточить 
все силы на главных участ
ках производств, добиться 
коренного перелома в сло
жившейся ситуации, сде
лать все возможное для вы
полнения программы-79 и 
уверенно начать новый, за
вершающий десятую пяти
летку год.

С т р о й и н д у с т р и я  
и капитальное строительство
План по реализации про

дукции предприятия строи
тельной индустрии выпол
няют. Однако номенклатур
ные показатели остаются 
низкими. Особенно большое 
отставание допущено в про
изводстве кирпича. Из всех 
кирпичных заводов области 
можно отметить хорошую 
работу только Уртамского, 
Шегарского и Зырянского 
коллективов. Отстает и про
изводство железобетона.

Подрядные организации 
выполнили сентябрьский 
план по освоению капи
тальных вложений только 
на 86 процентов. Кроме тре
стов Томскнефтестрой и 
Томсксельстрой, ни одна ор

ганизация не справилась с 
планом строительно-мон
тажных работ. Недостаточ
ными темпами идут работы 
на возведении Томского 
нефтехимического комбина
та, на сельскохозяйствен
ных комплексах и заводе 
древесностружечных плит.

Последний квартал ста
вит главную задачу перед 
строителями области—скон
центрировать все силы на 
пусковых объектах с тем, 
чтобы своевременно и с хо
рошим качеством ввести в 
эксплуатацию все заплани
рованные народнохозяйст
венные объекты, жилье и 
соцкультбыт.

Лесозаготовительная промышленность
Предприятия объединения 

Томлеспром выполнили
план сентября по реализа
ции продукции лишь на 
55,8 процента, с начала года 
— на 87,9. В прошедшем ме
сяце 20 предприятий из 25 
не справились с плановым 
заданием: ими реализовано 
продукции на несколько 
миллионов рублей меньше, 
чем предусматривалось пла
ном. Не выполнен план по 
важнейшему показателю — 
производительности труда 
ни в сентябре, ни с начала 
года. Более того, этот пока
затель значительно ниже 
достигнутого в' прошлом ГО
ДУ-

Среди должников •— Ер- 
гайский, Ингузетский, Ком
сомольский леспромхозы, 
Асиновский и Томский ле
сопромышленные комбина
ты. На всех стадиях лесоза
готовительного производст
ва многие предприятия ра
ботают совершенно неудов

летворительно. Так, по вы
возке древесины долг за де
вять месяцев составил свы
ше 1.300 тысяч кубометров, 
причем. на предприятиях 
вывезено меньше леса, чем 
за соответствующий период 
прошлого года, на 662 тыся
чи. Кроме Чаинского лес
промхоза, по сути ни одно 
предприятие не справилось 
с планом, а на счету Ингу- 
зетского, Аслановского, Ер- 
гайского, Комсомольского
леспромхозов, объединения 
Чулымлес эти долги самые 
большие. Положение дел с 
разделкой древесины остает
ся также неудовлетвори
тельным.

Начался четвертый, завер
шающий квартал нынешне
го года. Задача лесозаготови
телей не только резко по
править обстановку с вы
полнением плана, но и каче
ственно подготовиться к ра
боте в зимних условиях.

о и ы ш л е н н о с т ь  г .  Т о м с к а
100,1 и 100,2 процента—та

ковы результаты работы 
коллективов промышленных 
предприятий областного цен
тра в сентябре и с начала 
года. Справились с планами 
по реализации товарной 
продукции два района го
рода — Кировский и Совет
ский. Ленинский район не 
пыполнил этот показатель. 
Здесь — семь отстающих 
предприятий, в Советском 
районе—6. Крупные долги на 
счету коллективов объеди
нения Сибкабель, карандаш
ной 'фабрики, электромеха
нического, манометрового и 
электролампового заводов, 
некоторых других предпри
ятий.

План по производительно-

не выполнил. С начала го
да низок этот показатель 
в Ленинском и Кировском 
районах, на 21 предприятии. 
Не справились с задани
ем — мясокомбинат, каран
дашная фабрика, маномет
ровый завод, гормолзавод, 
электроламповый завод.

На предприятиях все бо
лее ширится социалисти
ческое соревнование в честь 
62-й годовщины Великого 
Октября и 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Высокие обязательст
ва, взятые трудовыми кол
лективами к этим знамена
тельным датам, должны 
повседневно подкрепляться 
делами.

I

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЯ
П Я ТИ ЛЕТК А
ЭФФЁктйш*асти;
К А Ч Е С Т В А

Промышленный

в ы п у с к

Январь —  сентябрь 
1979 года

Э К Р А Н А С  Н О С Т

^ у т  в п е р е д и :
Чаинский район 
Управление хлебопродук

тов
Управление местной про

мышленности
Объединение «Контур» 
Завод резиновой обуви 
Томский асфальтобетонный 

завод
Кондитерская фабрика 
Швейная фабрика 
Трест Томскнефтестрой 
Трест Томсксельстрой

О т с т а ю т ;

Верхнекетский район 
Бакчарский район 
Объединение Томлеспром 
Объединение Томскнефть 
Манометровый завод 
Томский электромеханиче

ский завод
Томский лесопромышлен

ный комбинат
Карандашная фабрика 
Завод ЖБК-100 
Томское геологическое уп

равление
Трест Томскгазстрой 
Трест Томсктрансстрой 
Облмежколхозстрой

П Р А В О Ф Л А Н ГО В Ы Е
Рассмотрев итоги социали

стического соревнования бу
ровых бригад объединения 
Томскнефть, бригад по 
бурению, вышкостроению и 
испытанию скважин Том
ского геологического управ
ления в сентябре 1979 года, 
бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета на
родных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ признали 
победителями:

коллектив буровой брига
ды мастера Е. Ф. Федюшки- 
иа из Западной нефтеразве
дочной экспедиции, пробу
ривший в сентябре 2.655 мет
ров при плане 800 метров с 
производительным временем 
75,6 процента;

бригаду по испытанию 
скважин мастера В. П. Суч
кова из Западной нефтераз
ведочной экспедиции, вы
полнившую план на 100 про

центов с хорошей оценкой 
при производительном вре
мени 92 процента.

Победителям в социали
стическом соревновании
присуждены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
и денежные премии.

Призового места среди 
коллективов буровых бригад 
объединения Томскнефть 
решено не присуждать, так 
как ни одна бригада не вы
полнила месячного плана.

учшие коллекти
Бюро 'Томского обкома 

КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета на
родных депутатов и прези
диум облсовпрофа рассмот
рели итоги социалистическо
го соревнования леспромхо
зов, вахтовых участков, уз
коколейных железных до
рог, транспортных цехов, 
укрупненных бригад на ле
созаготовках и разделке 
древесины в сентябре 1979 
года.

Победителем в социали
стическом соревновании
вахтовых участков признан 
коллектив вахты Немагин 
Бор Ингузетского леспром
хоза (начальник В. H. Ос
тапчук, партгрупорг В. Ф. 
Мельников, профгрупорг 
А. Н. Тычинйн), выполнив-

шии план по заготовке дре
весины на 179 процентов.

Победителем в социали
стическом соревновании ле
созаготовительных бригад 
признана бригада Б. А. Юр
кина из Белоярского лесо
промышленного комбината, 
выполнившая план заготовки 
леса на 171 процент, добив
шаяся выработки ка трактор 
2.602 кубометра и на челове
ка — 650 кубометров.

Победителем в социали
стическом соревновании ук
рупненных бригад на раз
делке древесины признана 
бригада С. X. Еахтесва из 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината, выпол
нившая план разделки 
на 161,4 процента, уве

личившая выпуск товар
ной продукции на один ку
бометр заготовленного леса 
на 10 копеек, выполнившая 
план производства круглых 
лесоматериалов в установ
ленной номенклатуре.

Этим коллективам при
суждены переходящие Крас
ные знамена обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и денежные премии.

Отмечена хорошая работа 
коллективов вахтовых уча
стков 640-й километр Чаин
ского леспромхоза и Пиков
ка Тогурского лесопромыш
ленного комбината, лесоза
готовительных бригад Н. М. 
Воронова из Аслановского, 
Н. Н. Демко из Линевского 
леспромхозов, Н. И. Руденко 
с Каргасокского лесопро- 

- мышленного комбината.

Слово «трасса» было в обиходе, когда велось строитель
ство нефтепровода Басюгаи — Раскино и ЛЭП Чапаевка 
— Катыльга. Сегодня зазвучало: автодорожные трассы.
На севере это слово обрело характерную смысловую ок
раску, определяя особый накал работ при строительстве 
транспортных артерий массированными силами.

Так было на нефтепроводе и на ЛЭП. На очереди—доро
ги. И доныне дорожный вопрос, скажем так, не стоял на 
обочине. Им занимались, насколько позволяли возможно
сти, но порой и тех не использовали. И получилось, что 
бездорожье стало основным препятствием для еще боль
шего разворота дел на новых месторождениях. Вот поче
му на прошедшем совещании в Стрежевом первоочеред
ной сегодняшней задачей определено строительство дорог 
Катыльга — Пионерный и Причал — Вахский промысел.

Особой важности дело в основном будут выполнять до
рожники СУ-917. Наш корреспондент попросил начальни
ка строительного управления В. Н. МАСЛОВА рассказать 
о том, что предпринято и как планируется справиться с 
поставленной задачей.

— Ранее замышлялось, что 
дорожный проезд Катыльга 
— Пионерный начнет функ- - 
ционировать уже летом ны
нешнего года. Пусть не авто
мобили, но гусеничная тех
ника должна была проходить 
по этому пути. Осуществить 
намеченное не удалось. Пото
му что на ряде васюганских 
участков работа подвигалась 
медленно и трудно. Вертолет
ный вариант доставки гру
зов, оборудования не только 
дорог, но и малопроизводи
телен. И единственно верное 
решение в данной ситуации: 
связать причалы Катыльги с 
Пионерным надежной авто
магистралью.

Сделать это надо в крат
чайший срок, то есть за три 
месяца — таково задание. 
Первоначально нам планиро
валось построить к концу го
да в капитальном исполне
нии без малого 22 километра 
автодороги. Четырнадцать 
из них, можно сказать, гото
вы. Сейчас же нам предстоит 
ввести все 37 километров ав
томагистрали. Объем работ 
возрос едва ли не вдвое.

Самое трудоемкое, помимо 
всего прочего, — выеозкэ 
грунта. Его требуется доста
вить и уложить 720 тысяч 
кубометров. Половину этого 
количества должны вывезти 
автомобилисты Васюганского 
управления технологического 
транспорта, остальное — на
ши. Всего на автотрассе бу
дет задействовано до 50 авто
машин, шесть экскаваторов, 
а также бульдозеры, авто- 
грейдеры, катки. Техниче-

ДОРОГИ 
К НЕФТИ

ская вооруженность доста
точна, чтобы вести отсыпку 
земляного полотна темпами, 
предусмотренными задани
ем.

Намечено в октябре (учи
тывая неустойчивость пого
ды) подготовить пять кило
метров полотна, в последую
щие два месяца — по 7,5. 
Если детализировать, то это 
будет выглядеть так: ежесу
точно сначала необходимо 
вывозить по шесть тысяч ку
бометров грунта, затем — по 
девять.

С такой нагрузкой прежде 
нам не приходилось рабо
тать. Здесь мы постараемся 
применить наиболее рацио
нальные методы производ

ства работ с тем, чтобы спол
на и эффективно использо
вать всю технику. Сейчас за
вершается организационный 
процесс: комплектуются
смены, звенья, бригады.

Одновременно предпри
нимается все возможное, что
бы обустроить быт в вахто
вых поселках: завозим и
ставим домики, утепляем, 
электрифицируем жилые го
родки, оборудуем столовую в 
районе второго карьера (она 
будет работать круглосуточ
но), строим красный уголок...

На строительство дорог 
привлекается довольно со
лидный отряд людей. В их 
руках успех этого крупного 
дела. Все достижимо, если 
хронометрически четко орга
низовать труд на всех стади
ях. Хозрасчетный подряд — 
вот тот побуждающий сти
мул, способный объединить 
всех общей целью. Мы 
заключаем договоры, глав
ным условием которых 
станет достижение ко
нечных результатов. Ни 
вал, ни тонно-километры, 
ни прочие промежуточные 
показатели учитываться не 
будут — только по готовым 
участкам дороги комиссия 
определит количество и ка
чество сделанного.

Всяческие приписки ис
ключаются — это надо под
черкнуть. Суммарный учет 
сделанного возлагает особую 
ответственность на бригади
ров и звеньевых. Им уже 
определять, кто и как потру
дился, от их организатор
ских способностей будет за
висеть микроклимат в 
бригадах и звеньях. Оттого и 
такая тщательность в подбо
ре низового командного со
става.

И, конечно, соревнование. 
Между экипажами, бригада
ми, прорабствами, коллекти
вами транспортников ■— по 
всей структурной цепочке.

Подряд и трудовое сопер
ничество в их наиболее дей
ственных формах будут так
же применены и на строи
тельстве Вахской автотрас
сы. Потрудиться здесь при
дется не с меньшим напря
жением, чем на Васюгане. В 
целом эти дороги явятся 
серьезной школой для нас, 
надеемся, и для других кол
лективов.

ФЕРМАМ -  ДВУХМЕСЯЧНЫЙ ЗАПАС ГРУБЫХ КОРМОВ
РАЙОННЫЕ ГАЗЕТЫ, МЕСТНОЕ РАДИОВЕЩАНИЕ 

ПРОДОЛЖАЮТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ ЗА ХО

ДОМ ЭТОЙ РАБОТЫ В ХОЗЯЙСТВАХ ОБЛАСТИ.

П  о п о  л н я ю т с  я 
фуражные площ адки

Механизаторы совхоза 
имени Свердлова продолжа
ют подвозить грубые корма 
к фермам. К Иштанской 
МТФ доставлено 750 центне
ров сена. Хорошо трудятся 
здесь механизаторы С. М. 
Зайцев и М. Е. Чагин.

Завезено 2.580 центнеров 
соломы. Только к Рыбалов- 
ской МТФ механизатор 
Н. Н. Кочергин вывез 1.500 
центнеров этого корма.

Чтобы обеспечить все по
головье совхоза двухмесяч
ным запасом грубых кормов, 
необходимо вывезти еще 12Р 
тонн сена и 47 тонн соломы. 
В ближайшее время эта расти труда в целом г. Томск

бота завершится, тем самым 
будут созданы условия, что
бы скот в период распути
цы не снизил продуктивно
сти.

(Газета сЛенинский путь», 
Кривошеинский район).

X  о р о ш о 
в с т р е т и т ь  з и м у

В эти дни животноводы 
Громышевской фермы кол
хоза имени В. И. Ленина по
лучают по 6,8 килограмма 
молока на фуражную коро
ву. Это на 500 граммов боль
ше, чем в прошлом году.

Рассказывает председатель 
колхоза П. НОСИКОВ:

— Мы хорошо понимаем, 
что я ---т'т.чпении надоев 
большее значение имеет

полноценный рацион кор
мления.

Сейчас косим и возим на 
комплекс зеленку четверто
го срока сева. Почему на 
ферму? Да потому, что ко
ров на ночь загоняем в теп
лые помещения, а днем они 
пасутся. Скоро животным 
будем давать турнепс и по
степенно переведем их на 
зимний рацион.

Около фермы заготовлено 
5.000 тонн силоса, 1.500 тонн 
сенажа, 100 тонн сена. В 
ближайшие дни будет соз
дан двухмесячный запас со
ломы. Механизаторы пол
ным ходом ведут ее скир- 
довку и вывозку.

Всего на вывозку сена и 
соломы поставлено одиннад
цать трактороз. Подобраны 
добросовестные, трудолюби
вые люди. Это А. С. Плато
нов, Г. П. Денисов, В. И. Фи
липпов, А. К. Новиков, Н. П. 
Костиков; Для механизато
ров, занятых вывозкой гру
бых кормов, разработаны ус
ловия социалистического со
ревнования.

С первых дней зимовки 
обеспечим дойное стадо пол
ноценным рационом. В этом 
— главный залог высокой 
сохранности и продуктивно
сти животных.
( Газета сСельская правда», 

Зырянский район).

Н а  ф у р а ж н ы х  
дворах пока пусто

Руководство совхоза «Мол- 
чановский» подвергалось 
критике за то, что не при
нимало мер по созданию 
двухмесячного запаса гру
бых кормов на фермах, 
ссылаясь на занятость трай- 
спорта. Теперь уборка зер
новых и кукурузы законче
на. Однако темпы подвозки 
сена и соломы крайне за
медленные. Да и то, что 
привезено, расходуется. Так 
что фактический запас зна
чительно . меньше, чем по 
оперативным сводкам.

Директор совхоза Н. Г. 
Гречухин ссылается на 
вспашку зяби. Вот, мол, вы

свободятся гусеничные 
тракторы, тогда и займем
ся вплотную подвозкой кор
мов.

Опять же и темпы вспаш
ки зяби не так велики. 
Тракторы больше стоят, чем 
работают, из-за бесконеч
ных поломок.

В отделениях совхоза на
деются на хорошую погоду. 
Опасная самоуспокоенность.

(Газета «Знамя комму
низма», Молчановский.

район).

Т  о л ъ к о 
р а з в о р а ч и в а ю т с я

Недостаточен запас гру
бых кормов у ферм совхоза 
«Елгайский». Это незамедли

тельно привело к спаду на
доев молока, продуктивности 
молочного стада.

Медленное накопление 
кормов руководители хо- 

1 зяйств объясняли острой 
нехваткой механизаторских 
кадров в период напряжен
ной уборочной страды.

Уборка завершена. Теперь 
есть все возможности для 
завоза сена и соломы.

Скомплектовано механи
зированное звено из восьми 
тракторов «Беларусь». Пред
стоит вывезти 225 тонн скир
дованной соломы, 1.200 тонн 
сена. Решено ускорить под
воз кормов специальными 
волокушами, которые смон
тированы на двух гусенич
ных тракторах.

(Газета « Знамя труда»,
Кожевниковский район).

ОКТЯБРЬ УЖЕ ЗАЯВИЛ О СЕБЕ НЕНАСТЬЕМ. ПОКА 
НЕ НАСТУПИЛА УСТОЙЧИВАЯ ОСЕННЯЯ РАСПУТИ
ЦА, ВАЖЙО . ИСПОЛЬЗОВАТЬ СЕЙЧАС КАЖДЫЙ 
ДЕНЬ ДЛЯ НЕПРЕРЫВНОГО ПОПОЛНЕНИЯ ЗАДАСА 
ГРУБЫХ КОРМОВ.
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ш ш и
Д  НОВОСИБИРСК
Передовая организация 

труда помогла речникам Оби 
преодолеть отставание, до
пущенное из-за позднего 
начала навигации. За счет 
группового метода обслу
живания большегрузных со
ставов и единой с железно
дорожниками и автомоби
листами технологии пере

валки грузов в портах Но
восибирска, Томска и Бар
наула значительно сокра
щены сроки работ. Досроч
но завершено годовое зада
ние по доставке грузов неф
тяникам, газовикам, геоло
гам, строителям ряда обла
стей. На большинстве судов 
Западно-Сибирского паро
ходства подняты вымпелы—

свидетельства досрочного 
выполнения социалистиче
ских обязательств четверто
го года пятилетки.

Д  ВЛАДИВОСТОК
Пути совершенствования 

патентной работы, возраста
ния роли ученых в развитии 
производительных сил Си
бири и ' Дальнего ■ Востока
стали главной темой от

крывшегося здесь семина
ра патентных работников. 
Представители институтов, 
научных и специальных 
библиотек, органов научно- 
технической информации 
предприятий и учреждений 
страны разработают реко
мендации, способствующие 
улучшению работы в этой 
области.

Д  НОРИЛЬСК 
Полностью ликвидирован 

ручной труд на основных 
участках крупнейшего в 
стране медноникелевого,
рудника «Октябрьский». За
полярные горняки выпол
нили один из главных пунк
тов социалистических обяза
тельств на десятую пяти
летку. Бурение скважин, 
выборку руды и доставку ее

из забоев на поверхность 
выполняют самоходные ме
ханизмы. Их применение 
позволило более чем вдвое 
поднять производительность 
труда горняков.

Д  АЛМ А-АТА
Выпуск голубого цемента

освоил коллектив Састюбин- 
ского завода. Новый матери
ал пойдет для изготовления 
декоративного шифера, сте

новых панелей, других из
делий. Сейчас предприятие 
дает почти половину деко
ративных цементов, выпу
скаемых в стране. Вскоре 
производство такой продук
ции возрастет: началось
строительство новой техно
логической линии, которая 
удвоит мощность предприя
тия.

(ТАСС).
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

А Все пусковые

§* ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЯ
П Я ТИ Л ЕТК А
ЭФФЕКТИВНОСТИ
К А Ч Е С Т В А

—  в строи

л  ПарабеЛьский 
ЛПХ: соревнова
ние на финише Ш 
квартала

л  На заводе сте
новых материалов 
без перемен

В соревнующихся коллективах

Н а  в а х т е  
ПЫЛЬКАРАМО

Неудачно был начат сезон на вахтовом участке Йыль- 
карамо Парабельекого леспромхоза, плохо шла разделка. 
Но за летние месяцы бригады А. И. Куцыма с Нельма- 
чевского и А. Я. Говяденко с Березовского лесопунктов 
сумели преодолеть отставание. По-ударному потрудились 
эти коллективы в сентябре... О делах вахтовых дружин 
рассказывают бригадиры.

В п е р е д и  -  
н о в ы е  з а б о т ы

Еще свеж в памяти разго
вор в бригаде после подве
дения итогов восьми меся
цев. Обидно было: мы не
довыполнили план на ка
ких-то шесть кубометров. 
Значит, сами плохо следили 
за результатами. Соревную
щаяся с нами вахтовая 
бригада А. Я. Говяденко до
билась куда более заметных 
успехов — 7 тысяч кубомет
ров сверх плана.

Лес на левом берегу Ты- 
ма, где расположена нынче 
наша вахта, ■— чистый, почти 
без подроста. Но поначалу 
часто выходили из строя 
тракторы. Чтобы как-то 
компенсировать потери за 
время простоев, решили ор
ганизовать трелевку в две 
смены. Начали березовцы, а 
мы их поддержали.

Как видно по результатам 
соревнования в летние меся
цы, лесорубы из Березоййй 
сумели лучше настроиться, 
добились преимущества в

соревновании. Но и наша 
бригада не собиралась сда
ваться без борьбы. Идя на
встречу Дню работника лС- 
са, ежедневно перевыполня
ли задания на 20—30 процен
тов. В сентябре опередили 
задание почти на полторы 
тысячи кубометров. Успешно 
поработала и бригада А. Я. 
Говяденко. Во многом спо
собствовали этому бытовые 
условия, организация пита
ния лесозаготовителей, соз
дание центра общественно- 
политической работы. Орга
низованность и заботу про
явил начальник вахты ве
теран. предприятия Д. Я. 
Барбарош. Не просто было 
управляться с таким боль
шим хозяйством, но Дмит
рий Яковлевич сумел сде
лать многое.

Секретарь парткома лес
промхоза В. В. Бахарев на
кануне вахтового, сезона по
бывал в Верхнекетском рай
оне,' ознакомился с Опытом 
создания центра обществен
но-политической работы на 
вахте Немагин Бор,- Такой 
центр был оформлен и у нас 
на участке. Его деятельность 
помогла объёдинйть силы

партийных груНП, советов 
бригад, групп народного кон
троля. Появилась возмож
ность эффективно использо
вать коллективное воздей
ствие на нарушителей, бы
стрее решать производствен
ные задачи. И даже прос
четы в организации соревно
вания в бригаде, о которых 
ц говорил, -было гораздо лег
че устранять.

Подошел к концу шестой 
вахтовый сезон, наступает 
время подводить оконча
тельные итоги. С планом 
наши бригады справились, 
заготовив более 54 тысяч 
кубометров. Впереди — но
вые заботы. Предстоит раз
делать оставшуюся древеси
ну. Этим займутся бригады 
октябрьского, последнего за
езда.

А. КУЦЫМ,
бригадир Нельмачевского 

лесопункта.

Е с л и  б ы  

не  п о м е х и . . .
Вахта — не курорт, сюда 

приезжают трудиться с пол
ной отдачей сил. Огляды
ваясь на минувший сезон, 
видишь не только череду 
дней жаркой работы, пере- 
полпенны.ч щедрым солнцем, 
гулом могучих тракторов. 
Остро запомнились и такие 
вечера над летним Тымом, 
когда вода в реке кажется 
темнее дегтя, и так тихо 
кругом, что слЫшМо журча
ние на перекатах, всплески 
малой рыбешки.

Опыт работы вахтовым 
методом накоплен большой. 
Но каждый год (не исклю
чение й нынешний) допуска
ются просчеты. ПылькараМо 
— вахта с полным циклом 
работ, то есть заготовленная 
древесина не укладывается 
в запас, а разделывается. 
Это создает дополнительные 
трудности, требует большой

Сельскохозяйственные комплексы -  досрочно!

КАЖДЫЙ УЧАСТНИК 
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

бройлерной птицефабрики должен про
никнуться чувством высокой ответствен
ности за порученное дело, приложить все 
силы, чтобы До конца года ввёстй в строй 
запланированные пусковые объекты.

Строители бройлерной 
птицефабрики передали за
казчику—тресту Птицепром 
—мощности для производст
ва дв^х тысяч тонн мяса в 
год. Отсюда ежедневно ухо

дят в город машины, гру
женные птицей. Это значит, 
что коллектив птицефабрики 
следом за строителями уве
ренно осваивает новые мощ
ности. А  наши коллективы в

свою очередь работают в 
двё смены над подготовкой 
к пуско - наладочным опе
рациям на следующих птич
никах.

Строительно - технологи
ческий поток набирает силу. 
С^собеннЬ напряженно рабо
тают бригады под руковод
ством А. П. Соколова, П. И. 
Дербенёва, В. Е. Сорочин
ского, В. И. Аникина, А. П. 
Шаханова и др.

УЖе по традиции дружно 
взялись за монтаж техноло
гического оборудования пос
ланцы предприятий и вузов 
Томска. Они закончили ра
боты на втором и третьем 
этажах птичника № 4. Осо
бенно четко работают На 
монтаже специалисты
СФТИ, научно исследова
тельских институтов при
кладной математики и меха
ники," ядерной физики.

слаженности лесосечных и 
разделочных бригад. Теперь 
уже можно сказать, что на
ши бригады справились с 
планом. Только в сентябре 
заготовлено 15,6 тысячи ку
бометров леса, из них 3,6 
тысячи сверх плана. Но до
полнительное задание сде
лать не успели, так как мно
го времени потеряли на уст
ранение помех.

Правда, мы достигли боль
шего, чем соседи, ■— бригада 
А. И. Куцыма из Нельмача. 
Заготовлено сверх плана 
около восьми тысяч кубо
метров. Есть возможность 
в четвертом квартале вы
полнить годовое обязатель
ство досрочно (за 9 месяцев 
на нашем счету более 37 из 
45 тысяч кубометров).

Сегодня, может, и рано 
делать какие-то выводы. Но 
при подготовке к будущему 
сезону извлечь уроки-просто 
необходимо. Главное на вах
те с полным циклом работ— 
объединить усилия всех 
бригад, в том числе и ре
монтников. Создание центра 
общественно - политическ о й 
работы, конечно, способство
вало этому. Однако, как по
казал прошедший сезон, по- 
прежнему не всегда на вы
соте организация труда, под
готовка и решение инженер
ных вопросов. Так, с полу
торамесячным запозданием 
началась разделка древеси
ны на вахте. В результате 
трелевка велась с опереже
нием, а временами работу 
лесосечных бригад тормози
ли разделочники. Нам ка
жется, надо готовиться к 
летнему сезону более всесто
ронне. Не лишне иметь и, 
так сказать, запасной вари
ант— места, где можно шта
белевать заготовленную дре
весину, вести ее разделку.

А. ГОВЯДЕНКО, 
бригадир Березовского 

лесопункта.
Парабельсгеий район. ^

«Красное знамя» 

на объектах жилищ
ного строительства

П О Т О К

О С Т А Н О В И Т Ь
Н Е Л Ь З Я
Наша комплексная брига

да, а точнее поток, участ
вует в застройке Каштака. 
Возводим жилье для работ
ников Томского нефтехими
ческого комбината. Об успе
хах потока можно судить 
хотя бы по тому, что тру
димся мы уже в счет следу
ющей пятилетки. Успех ро
ждается, конечно, в резуль
тате упорства и добросовест
ности, за счет внедрения 
бригадного подряда, передо
вой технологий и поточно
сти строительства.

Сейчас мы заканчиваем 
возведение девятиэтажного 
дома, строительный номер 
которого •— 23. Максимум 
через полмесяца мне нужно 
переводить часть бригады 
на новый объект. По дого
вору им является Вбсьми- 
секционйый девятиэтаж
ный дом. Работа предстоит 
сложная, но чисто профес
сиональных трудностей наш 
коллектив не боится. За 
время существования потока 
мьг научились строить не 
только привычные пяти- 
этаЖкй, но и более сложные 
сооружения.

Но вот на пути нашем 
встала... личная собствен
ности — четыре домика, 
которые давно должны быть 
снесены. Владельцам их

выделены квартиры. Мало 
того, под снос попадает не
сколько личных гаражей, 
но мы их владельцам по
строили новые. Тем не ме
нее люди все-таки не высе
ляются, не занимают новые 
квартиры.

Разговаривал я с хозяева
ми этих домов — им не 
нравится район, куда пред
стоит переселиться, — ули
ца имени С. Лазо. Будем 
ждать, говорят, когда сда
дите дом № 20 на Каштаке, 
вот туда пойдем. Но ведь 
двадцатый войдет в эксплу- 
атаиию, наверное, только в 
марте следующего года. А 
что же все это время делать 
нам, 47 участникам строи
тельного потока?

Обратился с этим вопро
сом к начальнику СМУ-8 
товарищу КаЛьченко. Отве
та конкретного не получил. 
Заместитель начальника уп
равления Химстрой Л. В. 
Виноградский неопределен
но ответил:

— Занимаемся этим воп
росом...

А  мне все-таки кажется, 
чтё не занимается этим ник
то. Понятно, что собствен
ность граждан в нашей 
стране охраняется законом, 
по ведь можно принять 
В данном случае какие-то 
компромиссные решения. 
Можно людей временно пе
реселить, а затем уж дать 
квартиры в понравившемся 
им двадцаДЬм доме. Можно 
убедить, что они имеют 
правб выбирать не только 
по принципу «нравится 
или Не очень...... Да мало ли
вариантов!

Л пока мЬщный строи
тельный поток споткнулся 
об эти домишки...

А. Го в о р и н ,
бригадир комплексного
строительного потока
СМУ-8 управления Хим

строй.

Коллективы Комсомоль
ске - Молодежных бригад 
3. Степановой и О. Чабано- 
вой Из шлифовально-сбороч
ного цеха № 2 ГПЗ-5 взяли 
повьпйённыС обязательства 
выполнить План 10-й пяти
летки к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленива 
и успешно с этим справля
ются. Оба коллектива счита
ются Передовыми в социали
стическом соревновании
среди бриёад цеха.

Бригадир О. Чабанова — 
ударник коммунистического 
труда, «Лучшая по профес
сии».

Амалия Зыбина — одна из 
опытных прессовщиц брига
ды 3. Степановой. При нор
ме 2.600 она собирает за сме- 
пу до 4.000 подшипников при 
отличном качестве.

НА СНИМКАХ: прессов
щица А. Зыбйиа; бригадир 
комсомольски - молодёжной 
бригады О. Чабанова (слева) 
И» молодая работница О. Ни
китина.

Фото В. Казанцева.

НУ, НЕ НАИВНЫЙ ли 
вопрос, ведь на каждый 
овощ установлена твер
дая цена. Она известна лю

бой хозяйке.
— Так-то оно так, —- го

ворит директор Кузовлев- 
ского совхоза Николай Сте
панович Жульев, —• но роз
ничная цена этого огурца и 
его себестоимость—вещи раз
ные. Давайте посчитаем: с 
каждого блока теплиц, а в 
эксплуатации у нас -уже 
три, мы должны получать 
900 тонн первосортной про
дукции. А  выращиваем на 
230 тонн овощей меньше. 
Следовательно, себестои
мость нашей продукции 
возрастает на 20 — 25 про
центов. На это есть ряд при
чин, одна из них — низкое 
качество строительно-мон
тажных работ: в теплицах 
«ползут» стекла, плохо по
догнаны форточки, барахлят 
отопительные агрегаты, а в 
результате снижается уро
жай.

Строительство Кузовлев- 
ского тепличного комбината 
ведут СМУ-7 управления 
Химстрой и МСУ-45 тоеста 
Проммеханомонтаж. Стро- 
ят-то они вместе, но добро
соседскими их отношения 
не назовёшь. В огонь разно
гласий подливают масла и 
другие субподрядчики
СМУ-7: СУ-17, СМУ-5,

I СУ-16.
В МСУ-45 имеется доволь

но пухлая папка актов. 
В одном из последних, со
ставленном комиссией 21 
августа, например, говорит
ся, что при подготовке бе
тонных дорожек на 126-й

теплице блока № 6 бульдо
зер повредил уже смонтиро
ванные металлоконструк
ции: порвал боковые шпро- 
сы, ветровые связи, стойки, 
повредил механизмы откры
вания форточек. Произошло 
это только потому, что 
бульдозер работал безо

всякого контроля со сто
роны СМУ-7. А  вот дру
гой факт: работники СУ-16 
перетаскивали вагончик на 
шестой блок, зацепили теп
лицу и вырвали пару 
шпрос. Таких примеров 
можно привести более чем 
достаточно. Во всех случа
ях монтаисникам МСУ-45 
приходится восстанавливать 
поломанные теплицы. На 
это уходят дополнйтэльныё 
средства, теряется драго
ценное время. Да и качест
во теплиц от таких вынуж
денных переделок лучше, 
разумеется, не становится.

По логике вещей, винов
ники "должны возместить 
нанесенный ущерб. Акты 
для того и составляются. 
Только будет ли этот ущерб

Возмещен? Ведь подписы
вают акт, как правило, 
только потерпевшие — 
МСУ-45.

— Получить подписи ви
новников Не так-то просто, 
— сётуёт йнжёйёр производ
ственно-технического отде
ла МСУ-45 Ю. А. Рассохин,

— день-два побегаешь по 
площадке, да и подошьешь 
в дело. Бывает, и забудешь: 
актов-то море. Да и за
чем акты, если Переделы- 
вать-тб всё равно нам. Де
ло ждать йё будет?

За счет чего, в таком слу
чае, восстанавливается по
ломанные теплицы? Ведь 
никаких избыточных ме
таллоконструкций не по
ставляется. «Й  не надо, — 
решили в МСУ-45. — Обой
демся тем, что имеей, благо 
выбирать пока есть йз чего».

И на самом деле, выбор 
есть... Управление произ
водственно - технологиче
ской комплектации с само
го начала строительства

тепличного комбината вы
даст металлоконструкции в 
монтаж с большой пере
сортицей, поэтому у МСУ-45 
ёсть возможности для ма
нёвра. Материалы, предназ
наченные для теплиц, стро
ительство которых намече
но на более поздний срок,

идут взамен испорченных. 
Немалую лепту «в разде
вание» теплиц вносит и са
мо МСУ-45. Не хватило, к 
примеру, монтажникам ка
кого-нибудь болта или гай
ки — на соседний блок идут. 
Оставили под зимним снеж
ком десяток колонн или 
шпросов, а их потом трак= 
торы подавили, весной по 
этому поводу только руками 
разведут: «Стихия». Так по 
методу «тришкиного каф
тана» строили третий, чет
вертый, шестой блоки. Ког
да же дело дошло до пято
го блока теплиц — спохва
тились: лятый-то, послед
ний, блок оказался гол, как 
сокол. Кинулись в ноги доб
рому дяде — опытному за
воду треста Проммехано-

цюнтаж, дескать, выручайте!
•— Утраченные материалы 

воронежской поставки при
шлось дублировать нашему 
опытному заводу, —- гово
рит начальник ПТО МСУ-45 
В. Г. Коновалов, — и завод 
нам их изготовил. Правда, 
потом некоторые из утерян
ных металлоконструкций 
мы все же нашли...

Уточним: найти их боль
шого труда не составило. 
В теплицах ММя 52, 53, 54, 
55, 57, 59 блока № 3 строи
тели СМУ-7 конструкции, 
полученные из Воронежа, 
использовали вместо уголков 
на канализационно-насос
ной станций. Они жё прймё- 
нены в кирпичной кладке 
в качестве закладных дета
лей. А  Плотники-бетонщйки 
СМУ-7, не долго думая, 
загнали воронежский, Ме
талл в землю для скрепле
ния опалубки на блоках 
№№ 4 и 6! Думали ли о та
кой судьбе своих изделий во
ронежцы?

Для ускорения строитель
ства тепличного комбината 
на пятый блок в помощь 
МСУ-45 пришли высококва
лифицированные бригады 
монтажников Б. Киора, 
А. Спиридонова и В. Казан
цева с рембнтно-механиче- 
ского завода. Все три брига
ды носят высокие звания 
коллективов коммунисти
ческого труда. Они рассчй-^ 
талй свои возможности и4 
выступили с йнициатйвбй 
развернуть социалистиче
ское соревнование за до
срочную сдачу блока в эк
сплуатацию. 16 тёплйц они 
в основном смонтировали.

— Высокий настрой бригад 
позволил им первые три 
месяца работать с хорошим 
качеством, — рассказывает 
начальник участка завода 
А. М. Кадер, — а в сен
тябре начались перебои в 
поставке металлоконструк
ций. Потери составили 
1.200 ■— 1.300 нормо-часов.

Оставшиеся шесть теп
лиц брисады обязались 
смонтировать к 7 ноября. 
Хорошая инициатива! Одна
ко, по словам бригадира 
А. К. Спиридонова, Выполне
ние обязательства под уг
розой из-за нехватки метал
локонструкций. Может быть, 
именно тех, которые «хо
зяйственные» люди уже 
успели погнуть, Изломать, 
закопать...

По директивным графикам 
четвертый блок теплицы 
должен был войти в Эксплуа
тацию в июне нынешнего 
года, шестой блок — в сен
тябре, а в конце года строи
тели обещали сдать и пятый. 
Обещание свае строители и 
монтажники не сдержали: 
более или менее готов пока 
только четвертый блок, да и 
здесь монтажные работы в 
полком объеме не закончены. 
2.700 тонн овощей томичи 
получат теперь значительно 
позже, чем намечалось.

Как уже говорилось, от 
массы недоделок и брака 
страдает урожай в уже дей
ствующих трех теплицах. 
Так что ЕОпрос наш, сколько 
стоит огурец, выращенный в 
теплицах Кузовлевского сов
хоза, — не праздный.

С. ХАБИБУЛИН,
В. ГРИНЬ.
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Бригада В. П. Овчиннико
ва из СМУ-7 настойчиво го
товит под монтаж оборудо
ваний птичник № 3. С пу
ском двух птичников мощ
ности фабрики должны уве
личиться вдвое. Однако 
не все подразделения тру
дятся на этих важных 
объектах с полной отдачей. 
На площадке то не работал 
башенный кран, то не было 
транспорта, чтобы завезти 
бетон, то не было освещения 
во вторую смену. Из-за 
этого только одна бригада 
В. П. Овчинникова простоя
ла 13 смен.

Приближается зима, а 
СУ-12 с птичника 14° 3 сня
ло своих плотников, сантех
ники не монтируют систему 
отопления, управление ме
ханизации не забивает сваи 
под теплосети. Да и в це

лом здание не укомплек
товано вентиляторами для 
приточных и. вытяжных 
систем, нет заготовок для 
сантехники.

Но самое большое отста
вание — на сооружений 
птичников родительского 
стада.

Это означает, что не всё 
организации, занятые на со
оружении сельхозкомплек- 
са, ответственно относятся к 
порученному делу. Ведь ёсть 
договоры о содружестве, 
есть в каждом коллективе 
социалистические обязатель
ства. Каждый отстающий 
поневоле тянят за собой 
смежйика. А  в технологиче
ском потоке строительства 
это явление опасное.

А. ЧЕМЕГИС, 
начальник СМУ-7 уп

равления Химстрой.

Возвращаясь к напечатанному

И ВНОВЬ ИЩУТ
виновного

В корреспонденции под заголовком «Автомобиль, глина 
й кирпич» в начале Вода газета рассказала о межведом
ственных неурядицах организаций и предприятий, участ
вующих в производстве кирпича. К этой теме мы возвра
щались неоднократно. Публикуемое сегодня письмо во
дителя В. Суходолйна продолжает обсуждение наболев
шего вопроса.

С начала года завод сте
новых материалов объеди
нения Томскстройматериаяы 
задолжает стройкам обла
сти 6,5 миллиона штук кир
пича. В чем причина? Мне 
думается, что руководители 
завода и объединения деталь
но разобраться в этом не 
очень-то хотят. Они свали
вают всю вину на якобы 
плохую работу автотран
спорта.

Я работаю водителем дав
но, а ЗСМ обслуживаю вот 
уже шестнадцатый год. И 
на сей счет имею свое рабо
чее мнение.

Транспорт занимает важ
ное место в технологичес
ком процессе завода. От его 
ритмичной работы многое 
зависит. Но в свою очередь 
и нашу ритмичность напря
мую определяет завод.

У завода нет элементарно
го глинозапасника — хотя 
бы на три-четыре часа рабо
ты. А  технология «с колес» 
означает, что каждые семь 
минут на предприятии дол
жен появляться автомобиль 
с глиной. Для этого разра
ботан специальный даже не 
почасовой, а поминутный 
график. Но как его выдер
жать водителю, если на въе
зде и выезде у ворот завода 
теряешь каждый раз до со
рока минут? Эти самые во
рота с обыкновенным элек
троприводом до того часто 
ломаются, что для водите
лей уже стало привычным 
делом дремать в очереди, 
ожидая, когда их отремон
тируют.

Другой пример. На терри
торий завода навалены ог
ромные куЧй. отходов. Их 
надо вывозить: во-первых,
очищается территория, во- 
вторых, водителю тоже вы
годно в обратный рейс идти 
не порожняком. Но ведь на 
погрузку уходит полчаса. 
И все потому, что отгружа
ют отходы из так называе
мых «шарабанов» козловым 
краном. А  высокопроизводи
тельный экскаватор стоит 
рядом—тоже что-то в нем 
сломалось. Причем, как пра
вило, отходы отгружают в 
первую смену, когда особен
но интенсивно нужно заво
зить глину. А  мы простаи
ваем. Выход йз положения, 
по-моему, напрашивается 
сам: оГходы вывозить в три 
смены, а погруёку произво
дить экскаватором.

Давно уже водители 
предъявляют претензии к 
организаций приема техно
логического сырья на заво
де. Ёедь даже весы до сих 
пор не работают. Простав
ляют нам каждый раз по 
пять тонн, а ведь привозим 
мы й по шесть. Подсчитали 
как-то мы и получилось, 
что за сутки наша бригада 
завезла около тридцати тонн 
неучтенной глйны. Правда, 
в последнее время нас это 
стало вроде бы меньше вол
новать, поскольку по новой 
системе оплаты заработок 
наш зависит не от того, 
сколько привезешь сырья, а 
сколько ходок сделаешь. Тем 
не менее весы нужны.

Особо хотелось бы мне 
сказать о третьей смене. 
Ночью на заводе вообще нет 
порядка. Порой по два часа 
автомобили озкйдают раз
грузки. Эти простои нигде 
не фиксируются и нам не 
оплачиваются. Вот, напри
мер, в ночь с 30 сентября на 
1 октября в третью смену 
работало пять автомобилей. 
И все пять простояли с 0 ча

сов 45 минут до 3 часов 
15 минут. Это время нам 
записали в продолжитель
ность рейса.

Из-за такой работы завода 
мы ежедневно не выполня
ем нормы. Соответственно 
снизился заработок. Теку
честь среди водителей тех
нологического транспорта 
значительно возросла. А  уст
ранить те непорядки, о ко
торых я рассказал, особо
го труда не составляет.

В. СУХОДОЛИН, 
водитель АТП-2.

ОТ РЕДАКЦИИ: В сентябре 
газета напечатала материал 
под заголовком «Неритмич
ная работа транспорта». Его 
написал председатель объе
диненного комитета профсо
юза объединения Томск- 
стройматериалы И. Ефимов. 
В комментарии мы поддер
жали позицию объединения, 
а руководителям, партийной, 
профсоюзной и комсомоль
ской организаций АТП-2 
предложили принять сроч
ные меры для организации 
ударной работы.

Как сообщил нам на днях 
начальник АТП-2 товарищ 
Акимов, такие меры приня
ты (о чем можно судить по 
расширенному плану меро
приятий). Автомобилисты 
сознают, что работа им по
ручена очень ответственная, 
поэтому на сделанном они 
успокаиваться не собирают
ся. Их руководитель пишет: 
«Будем и дальше работать 
над улучшением ритмично
сти работы автотранспорта». 
О заинтересованности авто
мобилистов можно судить и 
по письму водителя В. Су- 
ходолина. Претензии в адрес 
руководителей завода он 
привел конкретные и обос
нованные. Еще больше пре
тензий содержится в ответе 
начальника АТП-2. Главные 
мы назовем: построить гли- 
возапасник; организовать 
бесперебойную работу въезд
ных ворот; следить за сос
тоянием подъездных путей 
в карьере; обеспечить там 
достаточное освещение; ор
ганизовать телефонную
связь; вести ритмичный 
прием белой глины в запас
ник; отремонтировать весы; 
фиксировать сверхнорматив
ные простои автомобилей 
под разгрузкой; организо
вать погрузку отходов.

Есть лй в этом что-либо 
очень сложное, невыполни
мое? На наш взгляд, нет. 
Но на недавнем заседании 
районного штаба по контро
лю за производством кир
пича генеральный директор 
объединения Томскстройма- 
териалы Л. М, Козлов кате
горично заявил; «Нет запас
ника на ЗСМ и не будет. 
Вернее, будет, но когда 
введем вторую очередь за
вода».

Оно, конечно, со своей ко
локольни, как говорится, 
виднее. Да только и звон с 
этой колокольни что-то 
очень уж специфический: 
те не сделали, эти не обес
печили... Может, все-таки 
лучше прислушаться к- пре
тензиям смежников? Найти 
в них рациональное зерно и 
соответственно этому—реше
ние. Думается, что тот же 
запасник не обязательно 
строить стоимостью этак ты
сяч за триста, а что-нибудь 
попроще. В общем, есть над 
чем подумать руководителям 
завода и объединения. И 
быстрее: долг у завода слиш
ком велик, да и зима на 
подходе.
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Немалое хозяйство у Ту* 
рунтаевского сельского Сове
та. Кроме самого Турунтаева, 
к нему отходят села Халде- 
ево, Спаоояйское, деревни 
Подломск, Борнашево, Суе- 
тиловский лесоучасток. Па-, 
хотные земли, сенокосные 
угодья, богатые таежные 
массивы, Деревенские улицы, 
а главное — люди, которые 
здесь живут и трудятся, — 
такова «вотчина» председа
теля сельсовета Григория 
Васильевича Гордиенко, его 
постоянная забота.

Григорий Васильевич — 
коренной сибиряк. Земля, на 
которой он трудится, — его 
родная земля, ее он защи
щал тридцать пять лет на
зад..., Тогда, в 1944 году, ушел 
по комсомольскому набору 
во флот семнадцатилетний 
активист из села Новорож- 
дественка Томской области. 
Воевал в составе 49-й авиа
ционно-технической базы 
Военно-Морских Сил, от
стаивая дальневосточные ру
бежи нашей Родины, Па
мятью о боевой юности ос
талась медаль «За победу 
над Японией».

Синие грозовые горизон
ты тихоокеанской бухты 
Ольга не заслонили в его 
сердце незатейливого пейза
жа родных лесов и полей. 
Прослужив во флоте семь 
лет, молодой сибиряк вер
нулся домой и вскоре был 
избран председателем Под- 
лесовского сельсовета. Это 
была его нелегкая целина, 
подарившая ему медаль «За

СЕЛЬСКОГО СОВЕТА
g!in!iiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiii!Hiiinn!iiiiiiiiiii!iiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiii!intiiiiiHniiiiiniiiMiinniiii!iiininiiiai[HiiiiniiMiEni(iiiiii!niiin>
освоение целинных и залеж
ных Эёмелв».

Последние Девять лет Г. В.
Гордиенко работает предсе
дателем Турунтаёвокого 
сельского Совета. Двадцать 
ПЯть Депутатов в нем, нема
ло И активных помощников.
Нет ни одной проблемы — 
проиЗводствеШОй; жилищ
ной. нравственной, попросту 
житейской, к Которой бы не 
был причастен сельский Со
вет. Постоянная комйсейя 
по нар'ОдноМу образованию—•
Одна из самых деятельных 
при исполкоме сельсовета.
Заботь! ее — пОлоЖёнйе Дё'Я 
во всех четырех шкОЛах 
(средней, восьмилетие:!, на
чальных), В интернате. Воп
росы самые .разные: от обо
рудования кабинетов совре
менными приборами й На
глядными пособиями До
взаимоотношений малень
ких Тимуровцев с под
шефными ветеранами, лет
ний отдых Детей, родитель
ские обязанности, работа с 
Молодежью в дОМах Куль
туры, клубах, библиотеках *- 
не перечислишь тем, Кото
рые встрют На повестке ДНЯ 
заседаний Этой комйсЬйй.
Руководят сю депутат сель
совета Анна Ильинична Са- 
лагаева, завуч Ту рун гаев- 
ской средней школы. С та
кими помощниками, как она 
да ее коллега, директор этой 
же школы Юрий Геннадь
евич ЗаузолКой, председа
тель комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом, 
мбжнр работать, — считает 
В. Г. Гордиенко. Это люди,

искренне ,преданные своему 
родному селу, отдающие од
носельчанам свои знания, 
силы, время. Свою убеждён
ность.

Одна Из Коренных Задач 
депутатов — контроль за 
качеством работы в полях, 
на фермах. Ведь На терри
тории сельсовета расположе
ны отделений совхоза «По
беда» — головного хозяйства 
крупного сельскохозяйствен
ного Объединений, у которого 
широкие планы, серьезные 
обязательства перед госу
дарством в выращивании 
молодкйка, производстве мя
са, молока, продаже зерна.

Как сисе кровное дело вос
приняли депутаты Турун- 
таейскОгО сельсовета Все за
боты осенней страды. Заго
товка кормов, уборка урожая 
с Нолей совхоза «Победа», 
закупка картофеля у населе
ния, подготовка животновод
ческих помещений к зиме— 
на первом плане у депутат
ской сельскохозяйственной 
комиссии, руководит кото
рой' А. М. Коптев, ин
женер по технике бе
зопасности; депутатских 
групп и постов на местах. 
Большое внимание туруйта- 
евские депутаты уделили 
учащимся Томского автодо
рожного техникума, приез
жавшим на уборку, мобили
зовали население на воскрес
ники по уборке турнепса. 
ЧетКо работал в дни страды 
депутатский пост в Турун- 
таевском отделении. Учетчик 
полеводческой бригады де
путат сельсовета М. И. Ива

нова со своими помощника
ми — телятницей А, С. Аб- 
лясовой и механизатором
А. И. Кобелевым — тщатель
но следили за качеством 
уборочных работ на пше
ничных полях.

Личным примером увлека
ет товарищей На ударный 
труд комбайнер А. М. Дома- 
ренок, командир тракторного 
отряда, председатель депу
татского поста в Подломскс. 
Рядом с ним просто невоз
можно работать «спустя ру
кава», допускать огрехи. 
Немалая заслуга депутатов в 
том, что в срок убраны зер
новые, вовремя заложены 
высококачественные семена, 
— признает директор совхо
за «Победа» А. М. Савицкий.

Всерьез подошли в сельсо
вете к закупке картофеля у 
населения. Депутаты заранее 
провели беседы с жителями 
сел, подготовили достаточное 
количество мешков, позабо
тились о транспорте. А в дни 
уборки урожая с личных 
подсобных участков четко 
организовали прием карто
феля. Не случайно уже в 
начале октября план по за
купке картофеля, данный 
сельскому Совету, был пере
крыт почти втрое.

На территории сельсовета 
за последние годы прибави
лось много ■ добротных Зда
ний. На глазах вырастают 
новые улиц!.:. Только за 
1977—1978 годы жилой фонд 
сельсовета увеличился на 
700 квадратных метров. Сов
хоз «Победа» позаботился о 
строительстве помещений

для библиотеки, комплекс
ного приемного пункта, ам
булатории, ГОСТИНИЦЫ; му
зыкальной школы. Во всех 
отделениях совхоза самые 
маленькие жители справили 
новоселье в детских яслях и 
садах. В содружестве с сов
хозом «Победа» сельский Со
вет возводит детский ком
бинат на 140 мест на цен
тральной усадьбе, учебно- 
производственный комбинат 
при средней школе, мед
пункт в селе СпасояйсИОм.

Новые помещения совхоз
ной кОйТО.ры И сельсовета, 
столовых в Турунтаезе и 
Халдееве, магазина на цен
тральной усадьбе служат 
еще одним подтверждением 
рачительности хозяина здеш
них мест. Широкое строи
тельство не заслоняет оТ не
го И проблем сохранности 
старых зданий.
Не так давно при исполкоме 

сельсовета создан совет со
действия в развитии подсоб
ных личных хозяйств. Ру
ководит им директор совхоза 
«Победа», Антон Михайлович 
Савицкий — к-слову сказать, 
первый помощник Гордиен
ко, главная его опора. Одно 
то, что директор мшЦнОй 
производственной фирмы 
возглавляет совет, обеспечи
вает надежную помощь.

На территории Турунтаев- 
ского сельского Совета всего 
788 личных подсобных хо
зяйств. Число их с годами 
не падает, а растет. 405 жи
телей имеют коров, к тысяч, 
ным подвигаются количества 
свиней, овец, коз. К заботам

сельчан о своих собственных 
буренках сельсовет имеет 
прямое отношение. 164 гекта
ра сеяных трав отдано на 
покосы, на эти пло
щади вносятся удобрения. 
Выделяется техника для 
уборки и транспортировки 
сена жителям сел и дере
вень.

Особая забота председаге. 
ля сельсовета, ветерана вой
ны Г. В. Гордиенко, депута
тов — о фронтовиках. Пол
торы сотни фронтовиков 
живет в селах и деревнях 
Турунтаевского сельсовета. 
Среди участников войны де
сять — инвалиды первой и 
второй трупп. О них — пер
вые думы председателя. 
Недавно, например, отремон
тировали дома Ивану Пав
ловичу Диковичу в Турун- 
таеве и Дмитрию Михайло
вичу Никитину в Спасояй- 
ском. Помогают запастй сено, 
дрова, приобрести для вете
ранов все, что им необходи
мо.

С каждым годом лучше 
становится жизнь тружени
ков села. Живут они в доб
ротных домах с приусадеб
ными участками, некоторые 
имеют личные машины или 
мотоциклы, почти в каждой 
квартире — современная ме
бель, телевизоры. Книги — и 
не просто «для интерьера». В 
воскресный или празднич
ный день принарядятся 
сельские модницы, приоде
нут ребятишек — загляденье.

Но... Есть у человеческой 
натуры свойство быстро 
привыкать к хорошему. За
мечательное свойстве, один 
из двигателей прогресса, по
жалуй; I ’d, что вчера каза
лось чудом, сегодня — нор
ма, а завтра будет «пройден
ным этапом». И люди впра
ве требовать все время — 
лучшего.

Так уж складывается, Что 
жители Турунтаева и окрест
ных сел хотят, чтобы уро
вень благоустройства на 
родных улицах был выше. 
Много нерешенных проблем 

• встает ежедневно перед 
сельским Советом. И если 
прикинуть, примерить «на 
себя» хотя бы часть из по
вседневных забот председа
теля?..

— Школа — наше больное 
место, — говорит Гордиенко. 
—- Уже шел к концу ремонт, 
как вдруг обвалился потолок 
В школьной столовой.'К сен- 
тябрю-то успели залатать, но 
ведь это не стопроцентная 
гарантия. Капитальный ре
монт нужен Турунтаевской 
средней школе, ведь ей уже 
третий десяток лет...

А если, учесть, что не в 
лучшем положении и Хал- 
деевСкая восьмилетняя шко
ла, и районная больница? Й 
пекарню тоже давно пора ре
монтировать капитально. 
Семнадцать человек работа
ют вручную в холоде, неую
те, нагрузки большие — 
ведь кроме «своих», они кор
мят хлебом и рабочих сов
хоза «Новоархангельский». 
Обо всем этом и о многом 
другом председатель не раз 
говорил на сессиях Томского 
районного Совета народных 
депутатов.

Возьмем то же благоуст
ройство — например, вопро
сы водоснабжения. Хорошо 
или плохо поставлено оно 
здесь? Вот что говорят циф
ры: на территорий сельсове
та проложено 8 километров 
водопроводных труб, уста
новлено 12 водонапорных 
башен, пробурено 13 сква
жин, действуют 43 водораз
борные колонки, работает 
канализация. Казалось бы, 
куда как хорошо жителям.

современного села. Разве
Могли мечтать об этом в 
сибирской деревне трид
цать лет назад, например? 
Но...

— Загвоздка -в том, —• гово
рит Г. В. Гордиенко, — что 
водопроводное хозяйство у 
нас большое,' но по сути бес
хозное. На все эти километ
ры труб, скважины, башни, 
колонки, стоки -— три водо
проводчика совхоза «Побе
да». Они едва в силах обес
печить нормальную работу 
водопроводных и канализа
ционных систем производст
венных помещений. А  если 
случается повреждение на 
другом участке? Вопрос о 
создании специальной слуЖ- 
бы поднимали Мы И на сес
сиях районного Совета, и в 
областной газете.

То же и с электроосвеще
нием. Совхозные электрики 
заняты * на производствен
ных объектах. А  кому поза
ботиться о сохранности элек
тропроводки в домах жите
лей Турунтаева, СпасояйскО- 
го, Халдеева, Подломска? 
Идут в сельский Совет, пред
седатель—снова в совхоз, а 
там ни одной лишней пары 
рабочих рук нет. Уже не 
первый год эти, казалось бы, 
несложные проблемы — ни с 
места... В сельский СоЕбт 
идут с надеждой, с довери
ем, и депутаты не вправе 
отказать людям в действен
ной поМощй.

Турунтаевский сельский 
Совет вправе и сам рассчи
тывать на серьезное внима
ние со стороны исполкома 
Томского районного Совета и 
облисполкома. Ведь, навер
ное, не столь уж неразреши
мы вопросы, над которыми 
столько времени бьется 
сельсовет?..

О. КУРБАТСКАЯ.

НА С Т Р А Ж Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П О Р Я Д К А  I

Т о м с к а я  ............... .........
ПРОВОКАЦИЙ НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ

д р у ж и н а

«...НАСТОЙЧИВО ДОБИВАТЬСЯ ИСКОРЕНЕНИЯ 
ПРЕСТУПНОСТИ, ПОДНЯТЬ НА РЕШЕНИЕ ЭТОЙ ОБ
ЩЕГОСУДАРСТВЕННОЙ ЗАДАЧИ ШИРОКИЕ МАССЫ 
ТРУДЯЩИХСЯ».

(Из постановления ЦК КПСС «Об улучшении работы 
по охране правопорядка И усилении борьбы с право
нарушениями»).

Сейчас уже трудно пред
ставить себе улицы вечерне
го города без людей с крас
ными повязками на рука
вах. Ежедневно на охрану 
общественного порядка вы
ходит больше тысячи дру
жинников. Всего же добро
вольные народные дружины 
области насчитывают более 
сорока двух тысяч человек, 
из которых восемьдесят 
процентов — коммунисты и 
комсомольцы. Почетное зва
ние дружинника носят пе
редовики производства,
ударники коммунистическо
го труда. Их добросовест
ное, а порой и самоотвер
женное отношение к своим 
общественным обязанно
стям во многом опреде
ляется желанием внести 
максимальный вклад в 
наведение образцового по
рядка в Томске.

Благодаря заботе партий
ных и советских органов, 
городского штаба ДНД об 
укреплении томской дружи
ны она постоянно совер
шенствует методы работы, 
действует все результатив
нее. Показательно, напри
мер, что на протяжении по
следних лет число наруше
ний общественного порядка 
в часы дежурств дружинни
ков неуклонно сокращается, 
особенно там, где они дей
ствуют в тесной контакте fc

работниками органов внут
ренних дел. Это подтверж
дает; к примеру, опыт со
трудничества штабов ДНД 
Кировского й Советского 
райотделов внутренних дел.

Хороший опыт руководст
ва общественными помощ
никами милиции сложился 
На заводах электротехни
ческом, «Сибэлектромотор», 
в объединениях Сибкабель, 
«Контур». Деятельность этих 
дружин многогранна и эф
фективна. Им присущи на- 
ступательность в борьбе с 
правонарушениями, ис
пользование передовых
форм и методов воздействия 
на лиц, склонных к совер
шению антиобщественных 
проступков.

Однако следует заметить, 
что не все общественные 
формирования города актив
но действуют в своих мик
рорайонах. Много претен
зий вызывает работа добро
вольных помощников мили
ции Томского инженерно- 
строительного института, ко
торую возглавляет прорек
тор по учебной части Е. С. 
Полянский. Здесь часто на
рушается принцип добро
вольности, деканы факуль
тетов, вопреки правилам, 
просто назначают студентов 
на дежурство. Естественно, 
никто из этих ребят не 
оформлен так, как этого 
требует положение. Многие

толком не знают своих прав 
и обязанностей. У дежур
ных нет удостоверений. По
мещение штаба дружины 
представляет собой комнат
ку в 10 квадратных- метров, 
где нет наглядной агитации,- 
необходимой документации, 
инструкций. Дежурства по 
маршрутам штаб не контро
лирует, отчеты о проделан
ной работе Не практикуются.

Неоднократно сотрудники 
управления внутренних дел 
ипфррмировалй ректора 
Г. М. Рогова, партком ин
ститута о серьезных недо
статках в деятельности дру
жины, . однако положение не 
изйёнйлоСь, Более того, вы
яснилось, что летом помеще
ние штаба было отдано сту- 
денчсскому строительному 
отряду. 'So есть дружинники 
вообще не охраняли общест
венный порядок в микро
районе. Сейчас осень, но по- 
прежнему дозорные ТИСЙ 
бездействуют.

Но лучшим образом обсто
ят дела и в добровольной 
народной дружине конди
терской фабрики. Отчет . о 
работе добровольного фор
мирования фабрики дважды 
заслушивался на заседании 
исполкома районного Совета, 
но, к сожалению, должных 
выводов руководители фаб
рики не сделали.

Дружинники Томска обя
заны действовать более уме
ло и энергично. Без этого 
не решить задачу превра
щения Томска в горОд вы
сокой дисциплины труда й 
быта.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного порядка УВД.

МИРА

М Е С Т О Р О Ж Д Е Н И Я  Т Я Н Ь - Ш А Н Я
Наблюдения из космоса 

помогли обнаружить в горах 
Тянь-Шаня древние вулка- • 
ны, скрытые в отложениях 
эпохи палеозоя.

Находка заинтересовала не 
только вулкайологов, но и 
ученых, выявляющих зако
номерности распределения 
рудных образований. Они 
создали теории о вулкано
генных месторождениях 
цветных й редких металлов

в этих горах. Между тем до 
сих пор считалось, что на 
Тянь-Шане можно встретить 
лишь оруднения, возникшие 
в результате тектонических 
движений.

Об этом сообщалось на 
всесоюзном совещании по 
проблемам. металлогении 
Тянь-Шаня, проходившем в 
Ташкенте. Поиски геологов 
подтвердили новую теорию. 
В республике уже начата-

промышленная разработка 
вулканогенных месторожде
ний- ртути, сурьмы, цинка. 
Исследования, проведенные 
на Тянь-Шане учеными рес
публик средней Азии и Ка
захстана, имеют большое 
значение и для других гор
ных систем страны — Пами
ра, Кавказа, Карпат.

(ТАСС).
Ташкент.

Историческая мирная ини
циатива, выдвинутая Гене
ральным секретарём ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым в его 
речи в Берлине, находится в 
центре внимания мировой 
общественности и печати. 
Широкие отклики вызвало 
решение Советского Союза 
сократить в одностороннем 
порядке численность своих 
войск в Центральной Европе. 
Подчеркивается готовность 
СССР сократить по сравне
нию с ньшейним уровнем 
количество ядерных средств 
средней Дальности, разверну
тых в западных районах Со
ветского Союза, при условии, 
если в Западной Европе не 
будет дополнительного раз
мещения ядерных средств 
средней дальности.

«Нойес Дойчланд» (ГДР)
указывает на историческое 
значение новой инициативы, 
которая направлена на ук
репление мира и безопаснос
ти в Европе и во всем мире. 
Граждане нашей республики, 
пишет газета, горячо одобря
ют эту инициативу. Вновь 
подтвержден тот факт, что 
социализм и мир нераздели
мы. Ныне правительства го
сударств НАТО должны Дать 
конструктивный ответ на со
ветские предложения.

Речь главы Советского го
сударства, отмечает венгер
ская «Непсабадшаг», сразу 
оказалась в центре внимания 
народов нашей планеты. В 
истории мировой дипломатии 
не часто встречаются, что в 
ходе переговоров одна страна 
в одностороннем порядке со
кращает свои вооруженные 
силы. Западные страны дол
гое время затягивают пере
говоры в Веке. После нынеш
него советского шага им 
трудно будет оправдывать

такие затяжки. Речь това
рища Л. И. Брежнева отли
чается ясной логикой й чет
костью. Сформулированная в 
ней мирная инициатива ос
новывается на принципе* 
равной безопасности и на
правлена на создание такой 
международной атмосферы, 
в которой значительно уско
рился бы процесс ограниче
ния вооружений. ,

Мы надеемся, добавляет 
газета, что ответ стран — 
участниц НАТО будет поло
жительным и конструктив
ным, ибо сама разрядка не 
может быть односторонним 
процессом.

Миллионы людей привет
ствуют новые миролюбивые 
инициативы Советского Сою
за, заявил Генеральный се
кретарь Компартии Велико
британии Г. Макленнан. 
Важность этих инициатив 
заключается особенно в том, 
что они выдвинуты в усло
виях, когда США и НАТО 
вынашивают опасные планы 
размещения на территории 
Западной Европы новых ти
пов американского ракетно- 
ядерного оружия, чреватые 
нарушением сложившегося в 
Европе равновесия сил.

Чрезвычайно важной наз
вал новую советскую ини
циативу • бывший председа
тель национального исполко
ма лейбористской партий 
Англии Ф. Оллаун. В течение 
шести лет, сказал он, на вен
ских переговорах по сокра
щению вооруженных сил и 
вооружений в Центральной 
Европе практически не было 
прогресса. Теперь же благо
даря шагам, предпринятым 
Советским Союзом и страна
ми социалистического содру
жества; он возможен.

Касаясь высказываний 
Л. И. Брежнева о готовности 
Советского Союза сократить

ЗЕЮ
по сравнению с нынешним 
уровнем количество ядерных 
средств средней дальности, 
развернутых в западных 
районах Советского - Союза, 
если в Западной Европе не 
будет дополнительного раз
мещения ядерных средств 
средней дальности, Оллаун 
заявил: «Это предложение
должно быть рассмотрено со 
всей тщательностью, так как 
оно дает миру шанс значи
тельно уменьшить возмож
ность возникновения ядерной 
войны». Оллаун высмеял по
пытки сторонников гонки 
вооружений представить но
вую инициативу Советского 
Союза как «уловку».

Советские предложения, 
продиктованные чувством 
реализма и мудрости, откры
вают путь к дальнейшему 
обеспечению европейской 
безопасности. Несмотря на 
это, определенные круги 
НАТО, прежде всего в США 
и ФРГ, продолжают вести 
дело к тому, чтобы превра
тить Европу в плацдарм 
гонки вооружений. В этом 
духе выдержаны, в Частно
сти, последние выступления 
министра иностранных дел 
ФРГ Геншера, который дал 
понять, что он против отказа 
от принятия на декабрьской 
сессии НАТО решенйя о раз
вертывании американских 
ракет средней дальности.

Многочисленные отклики, 
которые поступают в эти дни 
из различных стран, свиде
тельствуют, однако, чтб важ
ная мирная инициатива Со
ветского Союза встречает са
мую широкую поддержку. 
Народы приветствуют новые 
предложения СССР, которые, 
имеЮт огромное значение 
для укрепления мира и безо
пасности в Европе и стаби
лизации обстановки в мире в 
целом.

ХАНОЙ, 9 октября. Как 
сообщает вьетнамское ин
формационное агентство, 
Китай продолжает нагнетать 
напряженность на границе с 
Вьетнамом, совершая много
численные вооруженные 
провокаций. Вьетнамские 
селения и пограничные по
сты подвергаются артилле
рийскому и пулеметному об
стрелу, на территорию СРВ 
постоянно вторгаются под
разделения китайских во
оруженных сил.

Так, 6 октября группа ки
тайских солдат атаковала 
вьетнамский пограничный 
пост в одном из районов 
провинции Хоанглиеншон, 
открыв огонь по близлежа
щей деревне. Имеются жерт
вы, причинен значительный 
материальный ущерб.

КАБУЛ, 9 октября. Коми
тет . мира и солидарности 
Афганистана осудил непре- 
кращающиеся военные про
вокации Китая против Вьет
нама, отметив, что они созда
ют угрозу миру в Юго-Во
сточной Азии.

В опубликованном здесь 
заявлении комитет выразил 
солидарность с героическим

миролюбивым вьетнамским 
народом.

АДДИС-АБЕБА, 9 октяб
ря. Агрессивные действия 
Китая против СРВ не только 
являются грубейшим нару
шением Устава ООН и 
принципов мирного сосуще
ствования, но и представля
ют серьезную угрозу миру, 
говорится в заявлении Эфи
опского комитета мира, дру
жбы и солидарности.

ГАВАНА, 9 октября. С 
осуждением провокаций Ки
тая на границе с социали
стическим Вьетнамом вы
ступило Кубинское движе
ние за мир и суверенитет 
народов.

Поражение, понесенное 
китайскими войсками во 
время агрессии против СРВ, 
говорится в распространен
ном здесь заявлении, ниче
му не научило Пекин. Пре
следуя свои гегемонистские 
и экспансионистские цели, 
он продолжает проводить 
политику, враждебную .вьет
намскому народу, сосредото
чивает на границе с СРВ 
войска и военную технику, 
систематически нарушает 
территориальную целост
ность Вьетнама.

Пресс-конференция Хуа Гофэна
ПЕКИЩ 9 октября. Как 

сообщает агентство Синьхуа, 
председатель ЦК КПК, пре
мьер Государственного сове
та КНР Хуа Гофэн накану
не визита во Францию, Фе
деративную Республику
Германии, Англию и Ита
лию, который начинается 14 
октября, устроил пресс-кон
ференцию для корреспон
дентов из этих стран, аккре
дитованный в Пекине. Глава 
китайского правительства 
заявил, что он намерен об
судить с руководителями 
правительств этих госу
дарств «международные
вопросы, представляющие 
общий интерес», а также пу
ти «дальнейшего расшире
ния сферы для заключения 
экономических и коммерче
ских сделок».

Хуа Гофэн солидаризиро
вался с натовской концепци
ей создания «сильной и объ
единенной Западной Евро
пы» и в этом контексте вы
сказался за «воссоединение» 
Германии, под которым по
нимается поглощение Феде
ративной Республикой Гер
мании социалистической 
ГДР. Судя по сообщениям 
корреспондентов иностран
ных агентств, китайский ли
дер ни словом не обмолвил-

РЕМОНТ
ЗАВЕРШАЕТСЯ
21 и 30 августа в «Крас

ном знамени» были опу
бликованы две корреспон
денции из Моячановского 
района — «Опыт рядом» и 
«Почему сорван график», в 
которых говорилось о недо
статках в организации труда 
на фермах, о плохой подго
товке их к зиме. На крити
ческие выступления редак
ция получила ответ от  ̂пер
вого секретаря райкома 
партии М. И. Ромашова. Он 
сообщил, что критика при
знана правильной. Коррес
понденции обсуждены на 
бюро райкома партии м со
вещании руководителей сов
хозов и управления сельско-

Р А З Д Е Л Е Н Н Ы Й  О С Т Р О В

го хозяйства, а также на за
седании партийного комите
та совхоза «Молчановский», 
где был допущен спад про
дуктивности скота.

В ответе указывается, что 
основной причиной срыва 
графика ремонтных работ 
на фермах явились крупные 
недостатки в организации 
ремонта. Тормозила дело и 
несвоевременная поставка 
совхозам цемента, шифера и 
некоторых других стройма
териалов. Приняты Меры по 
устранению этих причин. 
Усилен контроль. Для опе
ративного решения возника- 

-ющих вопросов была созда
на специальная группа во 
главе с председателем рай
исполкома Г. С. Извековым.

Ход подготовки животновод
ческих помещений к зиме 
ежедекадно рассматривается 
в райисполкоме.

В настоящее время на че
тырех фермах из восьми ко
ровы уже переведены на 
стойловое содержание. На 
телятнике Колбинского отде
ления совхоза «Тунгусов- 
ский» работает строительная 
бригада. Завершаются ре
монтные работы на Гришин- 
ской, Тунгусовской, Федора- 
евской и других фермах.

В совхозе «Молчановский» 
значительно улучшена
организация подвозки зеле
ных кормов к фермам. Скот 
сейчас поставлен в помеще
ния. НадОй ко совхозу со
ставляют 7,6 килограмма, 
что выше прошлогоднего 
уровня на 1,3 килограмма.

Независимость Кипра про
возглашена в 1969 году после 
многолетней упорной борьбы 
кипрского народа против ко
лонизаторов.

Настоящая судьба этого 
островного государства уже 
долгое время приковывает 
к себе внимание мировой 
Общественности. Кипрский 
кризис, спровоцированный 
НАТО, остается неурегули
рованным и чреват угрозой 
миру и безопасности в рай
оне Средиземноморья.

Народ страны, которая 
фактически разделена на 
две части, решительно тре
бует прекращения всякого 
иностранного вмешатель
ства, восстановления неза
висимости, суверенитета и 
территориальной целостно
сти острова, защиты прово

димой им политики непри
соединения. В этой борьбе 
киприоты не одиноки. ОНИ 
опираются на бескорыст
ную поддержку СССР, дру
гих социалистических стран, 
всего прогрессивного чело
вечества. На Кипре высоко 
ценят последовательную по
зицию Советского Союза в 
кипрском вопросе, предус
матривающую созыв в рам
ках ООН представительной 
международной конферен
ции по Кипру. Большое 
значение для республики 
имеют и расширяющиеся из 
года в год торгово-экономи
ческие связи между двумя 
нашими странами.

НА СНИМКЕ: в централь
ной части столицы Кйпра— 
городе Никозии.

Фото А. Савина.
(Фотохроника ТАСС).
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ся о 30-летии первого госу
дарства рабочих и крестьян 
на немецкой земле, которое 
только что было торжествен
но отпраздновано.

Касаясь ведущихся в на
стоящее время в Москве пе
реговоров по вопросу о нор
мализации советско-китай
ских межгосударственных 
отношений, Хуа Гофэн ска
зал, что «еще слишком рано 
говорить, каким будет йх 
исход».

Он уклонился от прямого 
ответа на вопрос, собирается 
ли Китай сейчас повторять 
нападение на Вьетнам, но 
напомнил, что Пекин остав
ляет .за собой право пред
принять «контрнаступление». 
Отвечая на вопросы коррес
пондентов о будущем стату
се Гонконга, Хуа Гофэн за
явил, что при решении 
данного вопроса «будут при
ниматься во внимание инте
ресы инвеститоров», т. ё. ин
тересы монополий различ
ных капиталистических
стран в этой английской ко
лонии на китайской земле.

Он сообщил, что пекин
ские власти в ближайшее 
время намерены организо
вать суд над «четверкой» и 
в их числе над вдовой Мао 
Цзэдуна — Цзян Цйн.
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ПАМЯТЬ CEPj

НА КАЗАХСТАНСКУЮ ЦЕЛИНУ.
Фото А. Батурина. 3 7 5  - л е т и ю  

Т  о м с к а  
посвящ ается

Звучит торжественная ме
лодия реквиема, ложатся к 
вечному огню букеты осен
них цветов, а у подножия 
памятника погибшим томи
чам стоит человек с орден
ской планкой на лацкане 
пиджака. Ветер перебирает 
седые волосы, кинул ему на 
плечи золотой лист, но че
ловек не замечает ничего 
вокруг. О чем он думает? 
Может, вспоминает то лет
нее солнечное утро, сразу 
ставшее хмурым от известия 
о войне? Или перед его гла
зами проходят боевые дру
зья? Многие из них не вер
нулись, многих он сам схо
ронил на земле Европы, но, 
наверное, были среди них и 
такие, о ком по сей день ни 
он, ни их родные не знают 
ничего определенного. Им, 
пропавшим без вести, безы
мянным солдатам Отечества, 
поставлены памятники в го
родах и селах нашей огром
ной страны.

Глядя на ветерана, не
вольно вспоминаю отца. Он 
ушел на фронт дсвятнадца- 
тилетним, в двадцать полу
чил офицерское звание и ко
мандовал взводом пулемет
чиков. А  в двадцать один 
стал седым, как лунь... 
Фронтовые ранения напоми
нают о себе и сейчас.

Сколько пережито нашим 
народом за те суровые годы! 
Как написала нам Н. И. Зы
кова из Томска: «...И голода, 
и холода, и тоуда пришлось 
х.тюбнчть поедостаточно».

Ее брат- погиб в 1942 го-

ПИСЕМ
ду под Старой Руссой. Ему 
было всего двадцать лет. По 
приглашению Старо-Русско
го горвоенкомата она ездила 
на его могилу. А потом за
вязалась переписка со 
школьниками.

«...Еще не было ни одного 
Дня Победы, когда бы мы с 
мамой не пошли на кладби
ще Томск-I на могилы вои
нов, — продолжает свой рас
сказ Надежда Ильинична. — 
Мама, как и все матери, по
лучившие страшное извеще
ние «Ваш сын пропал без 
вести», все равно ждет его, 
хотя и старается всегда пок
лониться дорогим могилам, 
пусть даже чужим... Теперь 
в нашем городе открыли 
мемориал павшим за Роди
ну. Мне хочется сказать ог
ромное спасибо областному 
комитету КПСС, облисполко
му и всем людям, причаст
ным к созданию этого творе
ния рук человеческих, за 
открытие святого места для 
томичей и жителей всей на
шей области. Спасибо!»

Словно продолжает мысли 
Н. И. Зыковой Т. С. Рябиц- 
кая из Сулзата Молчанов- 
ского района: «...Волнующие 
минуты пережила я у экрана, 
когда смотрела репортаж об . 
открытии мемориала в Ла

герном саду и слушала вы
ступления ветеранов войны 
и труда.

На улицах наших городов 
и сел — мир, который завое
вали павшие за Родину. Не 
могла без слез смотреть на 
нескончаемый людской по
ток, который двигался к па
мятнику матери Родине и 
сыну Отечества. Этот сен- 

' тябрьский день запомнится 
мне на всю жизнь. Я тоже 
пережила тяготы войны. 
Тринадцатилетней девчонкой 
работала на заводе «Фрезер». 
«Все—для '  фронта, все—для 
победы» — это было желание 
не только взрослых, но и де
тей военного, времени. По
том я уехала из Томска, 
живу сейчас далеко от горо
да, на пенсии, но тружусь. 
Мой девиз: «Работаю, •— зна
чит, живу». Горжусь своим 
Томском: ведь это мое дет
ство и моя юность. Как по
хорошел он, как изменился 
весь наш край! Хочется сде
лать еще больше, чтобы 
жизнь была еще прекраснее. 
Поэтому мне и всем совет
ским людям так дорог мир, 
ради которого не щадили 
своих жизней солдаты Ро
дины».

Что можно прибавить к. 
этим письмам, в которых

все — от души, от сердца? 
Хочется привести еще одно 
письмо-обращение, письмо- 
исповедь, волнующее своей 
искренностью, наполненное 
гордостью за своих близких.

«Дорогой отец и дорогой 
брат, пишу вам письмо. Я 
не писал вам почти тридцать 
семь лет, а сегодня решил 
написать: захотелось пого
ворить с вами.

Я помню твои слова, отец: 
«Такой власти, как наша, 
больше нигде нет. На работу 
идем — солнце высоко,. с ра
боты идем — солнце высоко». 
Часто повторяю их, когда 
беседую с молодыми. Ты лю
бил работу и привил эту лю
бовь нам, детям. Нас оста
лось трое, и все честно тюу- 
димся. Мы любим свою Ро
дину и гордимся ею. Мы 
всегда помним, что вы от
дали свои жизни за наше 
светлое сегодня.

Дорогие мои! Пишу вам 
потому, что сейчас у вас по
явился адрес. В Томске, в 
Лагерном саду, поставили 
памятник. Я не присутство
вал на митинге. Мы бьемся 
за хлеб. Но душой я был 
вместе с томичами. Слышал 
потом по телевизору, какие 
о вас были сказаны слова. 
Лучше не скажешь. О вас 
помнят. Вам дарят цветы, 
много цветов. Несут их вои
ны, оставшиеся в живых, ве
тераны труда, комсомольцы, 
пионеры, маленькие дети. 
Вы ■— вечно живые, вечно с 
нами». Так написал наш чи
татель Н. Жунис.

С ним нельзя не согла
ситься: да, наш наоод пом
нит своих героев. И память 
о них бессмептна.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

Т В

АНТОША.
Фото А. Петрова.

ВСЕХ, ЖЕЛАЮЩИХ 
УЗНАТЬ БОЛЬШЕ О 
ПРОШЛОМ, НАСТОЯ
ЩЕМ И БУДУЩЕМ 
ТОМСКА ОБЛАСТНАЯ 
ЖУРНАЛИСТСКАЯ ОР
ГАНИЗАЦИЯ ПРИГЛА
ШАЕТ ПОСЕТИТЬ ВЫ
СТАВКУ ДОКУМЕН
ТАЛЬНОЙ ' И ХУДОЖЕ
СТВЕННОЙ ФОТОГРА
ФИИ. ЗДЕСЬ ЕЖЕДНЕВ
НО, с 18-30, БУДУТ ПРО
ВОДИТЬСЯ БЕСЕДЫ.

ВЫСТАВКА РАЗМЕ
ЩЕНА В ГАРНИЗОН
НОМ ДОМЕ ОФИЦЕРОВ. 
ВРЕМЯ РАБОТЫ — С 10 
ДО 21 часа.

НА СНИМКАХ: работы 
участников выставки.

ГАЗЕТА ПОМОГЛА

М у з ы к а  

и автомобиль
Преподаватели детской му

зыкальной школы поселка 
Беляй обратились в редак
цию с просьбой положить 
конец многолетним мытарст
вам детей, приезжающих на 
уроки музыки из села Тар- 
беева. Как сообщил нам се
кретарь Первомайского рай- 
кома КПСС А. А. Юрлов, 
этот вопрос решен положи
тельно. Строительное управ
ление № 8 будет выделять 
автомашину для того, чтобы 
преподаватели Беляйской 
ДМШ могли два раза в неде
лю выехать в село Торбеево 
и дать там уроки музыки. 
Все дети, желающие зани- 

I маться в ДМШ, таким обра
зом, смогут получить на
чальное музыкальное ''обра
зование.

Из судебной практики

З А П О З Д А Л О Е  ОТРЕЗВЛЕНИЕ
Эн пришел в суд с заяв- 
даем на своих детей. 
..Сначала его жизнь скла- 
валась удачно. После 
энчания строительного 
шикума получил работу 

специальности, вскоре 
шился. С женой все по- 
зрому было. За четыре 
[а совместной жизни поя- 
пось в их семье трое де- 
i.
Го домашние заботы тя- 
’или Н. Мельниченко, 
збил посидеть в ком- 
ши. охотно откликал

ся на приглашения прияте
лей «сообразить на троих». 
Не заметил, как выпивка 
стала потребностью. Качал 
прогуливать, все заработан
ное пропивал. И когда се
мейные заботы перестали 
его интересовать, жена по
дала на развод. Алименты 
он платил окОло года, а по
том решил «наказать» жену. 
Бросив работу в Подмоско
вье, уехал в Сибирь. Пере
бивался временными зара
ботками, жил без прописки.

Его разыскивали, но, полу
чив исполнительный лист, 
Мельниченко снимался с ме
ста. Пять раз его судили за 
злостное нарушение закона. 
Но и после отбытая наказа
ний он продолжал скрыва
ться . от уплаты денег род
ным детям.

Сейчас ему пятьдесят два 
года, трудового стажа не 
имеет, да и желания рабо
тать у него нет. В августе 
прошлого года подался в 
родное Подмосковье, надеясь

получить приют у семьи, 
но жена, дети и внуки не 
захотели признать в нем 
мужа, отца, деда. Он вспом
нил, что в Каргаске есть 
женщина, с которой жил 
когда-то. Приехал, но и 
здесь его не ждали. Вот и 
оказался он у разбитого 
корыта. Тогда-то и при
шел «летун» в суд с 
заявлением на своих детей, 
тоебуя от них алиментов. 
Пришлось показать ему за
кон, щшомнить, что все эти 
годы чш уклонялся от выпол
нения родительского долга. 
Отрезвление к Мельниченко 
пришло слишком поздно.

А. КОНДРАШОВ, 
народный судья, 

пос. Каргасок.

ш ш1
НА МЕЖЗОНАЛЬНЫХ 
Ш А Х М А Т Н Ы Х

РИО-де-ЖАНЕЙРО, 9 ок
тября. (ТАСС). И в одиннад
цатом туре женского межзо
нального шахматного турни
ра на первенство мира Нана 
Иоселиани не изменила 
«привычке» обязательно по
беждать. На этот раз она на
несла поражение Бориславе 
Борисовой из Швеции и про
должает лидировать в со
ревнованиях, имея макси
мальный результат — 9 оч
ков из девяти возможных 
при одной отложенной пар
тии. В этом же туре Нана 
Александрия выиграла у 
Кветы Эретовой (ЧССР), Та
тьяна Затуловская — у Бар
бары Хунд (ФРГ), а Валенти
на Козловская сыграла вни
чью с венгерской шахма
тисткой Жужей Вереци. 
Важная для лидеров партия 
Милунка Лазаревич (Юго
славия) — Луиза де Карвайл 
(Куба) осталась неокончен
ной.

Таким образом вслед за 
Иоселиани идет Александрия 
— 7 очков при двух отло
женных партиях. У  Вереци—
6,5 (2), Елизавета Полихро- 
ниаде (Румыния), Лазаревич 
и Валентина Козловская 
имеют по 6 очков, но у пер
вых двух — по две незавер
шенные встречи, а у нашей 
шахматистки •— одна.

На мужском межзональ
ном турнире, где игрался уже 
12-й тур, находившиеся в 
центре внимания встречи 
Тигран Петросян — Лайош 
Портиш (Венгрия) и Ра
фаэль Ваганян — Роберт 
Хюбнер (ФРГ) завершились 
вничью. К такому же исхо
ду пришли поединки Дьюлы

Сакса (Венгрия) и Борисла
ва Ивкова (Югославия), 
Жаима Суние (Бразилия) и 
Симона Кагана (Израиль). 
Юрий Балашов отложил 
свою партию с Драголюбом 
Велимировичем (Югославия).

Положение в группе лиде
ров не изменилось. По-преж
нему впереди Портиш — 8 
очков. На пол-очка меньше у 
Хюбнера, а по 6,5 очка на
брали Петросян, Сакс и Ва
ганян, но у последнего одна 
партия не завершена. У Ба
лашова — 5 (1).

Н И Ч Ь Я

Ф У Т Б О Л И С Т О В
В мачте чемпионата стра

ны футболисты «Торпедо» 
сыграли 9 октября на своем 
поле вничью с «Кайратом» — 
0:0. Москвичи исчерпали ли
мит ничьих и в отличие от 
алмаатинцев очка не полу
чили.

(ТАСС).

Н О В И Ч К И  В ИХЛ
Во вторник девятого ок

тября стартовал чемпионат 
самой могущественной из 
профессиональных лиг
НХЛ, которую в нынешнем 
сезоне составляет 21 клуб из 
городов Канады и США.

Четыре новичка влились в 
лигу из канувшей в Лету, не 
выдержав жесткой конку
ренции, Всемирной хоккей
ной ассоциации (ВХА) — 
«Виннипег джетс», «Эд
монтон ойлерс», «Квебек 
нордикс» и «Хартфорд 
уэйлерс» (бывший «Нью- 
ингленд уэйлерс»). Нынеш
ний сезон будет рекордным 
по числу матчей — 840 (в 
минувшем — 720). Каждая 
команда по четыре раза 
встретится со всеми сопер
никами — дважды дома и

дважды в гостях. Из четы
рех подгрупп для участия в 
розыгрыше главного приза 
сезона —- кубка Стэнли — 
ныне будет выходить по че
тыре лучших клуба.

За лето в составах клубов 
НХЛ произошли сравни
тельно небольшие измене
ния. Но надо отметить, что 
все более заметную роль .иг
рают шведы.

А вот в тренерских рядах 
перемены заметные. Настав
ник многократного обладате
ля кубка Стэнли «Монреаль 
канадиенс» С. Боумен пере
брался в Буффало и работа
ет теперь с «Буффало 
cen6pc»v «Монреаль» возгла
вил его бывший форвард, а 
в последние годы . телеком
ментатор в Атланте Б. Дже- 
оффрион. Из других тренер
ских перемещений отметим 
приход в «Торонто мэйпл 
лифе» Ф. Смита, а в «Коло
радо рокиз» Д. Черри.

Как и ранее, с большим 
интересом ожидают любите
ли спорта в Северной Аме
рике намечаемых на де
кабрь—январь матчей меж
ду советскими командами и 
клубами НХЛ. ЦСКА пред
положительно сыграет 27 и 
20 декабря в Нью-Йорке с 
«Рейнджере» и «Айлендерс», 
в последний день года в 
Монреале с «Канадиенс». 3 и 
8 января с «Буффало
сейбрс» и «Квебек нор
дикс», московская команда 
«Динамо» начнет турне 26 
декабря в Ванкувере мат
чем с «Канукс», намечает
ся, что 27, 29 и 30 декабря 
она трижды померится си
лами с олимпийской сбор
ной Канады в Калгари, а за
тем проведет встречи 2 ян
варя с «Виннипег джетс», 
4-го — с «Эдмонгон ойлерс», 
и 8 января — с «Вашингтон 
кэпиталз».

В. ДВОРЦОВ, 
корр. ТАСС.

ЧЕТВЕРГ, 11 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.10. «Сель

ская ковь». «Главная цель — 
высокий конечный результат». 
Выступление зоотехника треста 
«Птицепром» О. Ф. Федоровой.
9.30. «Ученые — народному хо
зяйству».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Отзо

витесь, горнисты!». 11.35. 
«Бриллианты для диктатуры 
пролетариата». 2-я серия. 12.45. 
Концерт оркестра народной му
зыки «Флуераш». 13.30. Ново
сти.

С 13.35 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма.
17.05. «Русская речь». 17.35. 
Л. Бетховен. Симфония № 3 
«Героическая». 18.30. «На со
искание Государственных пре
мий СССР 1979 года в области 
литературы». 18.55. Чемпионат 
Европы по волейболу. Передача 
из Парижа. 19.25. «Ленинский 
университет миллионов». «Уп
равление социалистической 
экономикой». Ведущий — член- 
корреспондент АН СССР П. Г. 
Бунич. 20.00. «Веселые нотки».
20.15. «Сегодня в мире».. 20.30. 
Спортивная программа.

ТОМСК
21.15. Цв. Новости.

МОСКВА
21.30. «Возрождение». Фильм

4- й. 22.30. «Время». 23.05. «Дом 
в саду». Документальный теле
фильм. 23.15. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Динамо» (Рига) — 
ЦСКА. 2-й и 3-й периоды. В пе
рерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Томску — 375 лет». 
«Эстафета трудовых традиций».
20.00. Новая кинохроника.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. До

кументальные телефильмы: 
«Места заповедные», «Нелегкая 
эта работа». 21.15. «Литератур
ные встречи». Телевизионный 
фильм «Расул Гамзатов».

ПЯТНИЦА. 12 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Вез 

сказок не становятся взрослы
ми». Художественный теле
фильм (ГДР). 12.35. «Компози
тор А. Касьянов». Фильм-кон
церт. 13.25. Новости.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. К на

циональному празднику Народ
ной Демократической Респуб
лики Йемен — Дню революции. 
«Там, в горах Радфана. Репор
таж из Южного Йемена» Докч- 
ментальный телефильм. 17.10. 
Заслуженный артист РСФСР 
А. Покровский читает главы из 
романа Л. Н. Толстого «Война и 
мир». 17.40. «Наследники». Те
леочерк. 18.10. Концерт ансам
бля народных инструментов До
ма культуры г. Чиатчры Гру
зинской ССР. 18.35. «Делай с 
нами, делай, как мы, делай лчч- 
ше нас». Передача из ГДР. 
19.35. «Москва и москвичи».
20.05. Мультфильм. 20.15. «Се
годня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. '20.45. «Я 

люблю эту землю...» Тружени
кам села посвяшается.

МОСКВА
21.30. «Возрождение». Фильм

5- й. 22.30. «Время». 23.05. Кон
церт. артистов эстрады ГДР. 
23.45. «Сегодня в мире». 00.00. 
«Очевидное —■ невероятное». 
Киноттт* .потение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Сегодня на важней
ший стройках». Томский завод 
ДСП. 19.55. «Маленькие чудеса 
большой природы». Научно-по
пулярный фцттшм.

МОСКВА
20.15. «Сеготтнч я мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Здоровье и быт». Неподачу ве
дет профессор F. Д. Кпасик.
21.15. «Московские этюды». 
Фильм. 21Л5. «Дневник ударной 
стройки». Томский нефтехими
ческий.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 13 ОК- 
ТЯЕРЙ с. г.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

11 октября. «Васса Железно
ва» — 19-30.

О К € Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Ярославна, королева Фран
ции» — 8-40, 10-30, 15. 17. 19.
21. Кинолекторий «Сделать бы 
жизнь с ного». Фильм «Семья 
Ульяновых» — 12-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Ралли» — 9, 10-50, 12-40,

14-30. 16-20. 18-10. 20. 21-50
«Роковой пинник» — 8-40. 10-20 
12. 13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20
22. Зал кинохроники. «Да здрав
ствует кино!», «Сердечное спа 
сибо» — 9. 10-05. 11-10, 12-15.
13-20, 14-25. 15-30 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Испытание человека» (иве 

серии) — 8-50. 11-20, 13-50.
16- 20. 18-50. 21-20. «Только она»
— 8-50. 10-30. 12-20, 14-10. 16.
17- 40. 19-20. 21. Мультсборник 
№ 79 — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Пять вечеров» — 11. 12-40,

14-20. 16. 17-40. 19-20. 21.
«Несовершеннолетние» —- 9-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Кот в мешке» — 9.' 11, 13,

15. 17. 19. 21. «Три дня и три 
ночи» — 9. 12-20. 14-10. 16,
17-40. 19-20. 21. «Майская ночь, 
или Утопленница» — 10-40.

«ПИОНЕР»
«Путешествие Гулливера» —-

9. 11. 12-40. 14-20. 16. 17-40.
19-20. 21. Кинолекторий «Сказ- 
на на экране» — 11.

ДВОРЫ! КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Новобранцы идут на войну»
-- 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Безотцовщина» — 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Кровь и пот» — 17-10. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Попытка убийства» —■ 16,

17-50. 19-40.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Горбун» — 17, 19, 21.

Бюро по трудоустройству и информации населения и 
отдел кадров Томской ГРЭС-2 срочно приглашают на ра
боту: машинистов котлов и турбин, дежурных слесарей 
цехов, машинистов-обходчиков котлотурбинного обору
дования, электрослесарей, слесарей по ремонту котельного 
и турбинного оборудования, электромонтеров, слесарей 
КИПиА, газоэлектрссварщиков, мотористов топливопо- 
дачи, бульдозеристов, машинистов экскаваторов, слесавей 
по ремонту трубопроводов, машинистов-обходчиков ГЗУ, 
техника связи, дежурных АТС, лаборантов по топливу, 
аппаратчиков, плотников, столяров, маляров-штукату- 
ров, рабочих по разгрузке и шуровке угля, нянь и воспи
тателей в детские учреждения. По указанным специаль
ностям проводится индивидуальное обучение. Нуждаю
щиеся обеспечиваются общежитием, жильем,— в порядке 
очередности.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7; Северный городок, 9; в бюро по трудоустройству и его 
филиалы, или ул. Шевченко, 44, в отдел кадров ГРЭС-2.

12 октября Концертный зал филармонии
ВЕЧЕР ВОКАЛЬНОЙ МУЗЫКИ 

Поет заслуженная артистка Латвийской ССР 
Леонарда ДАЙНЕ.

В'программе: С. Рахманинов, П. Чайковский, Ф. Лист. 
Начало — в 19 час. 30 мин.
14 октября Эдуард Асадов

СТИХИ, ПОЭМЫ, ЛИТЕРАТУРНЫЕ ПАРОДИИ. 
Исполнитель — Галина РАЗУМОВСКАЯ.
Начало — в 16 часов.

Бюро по трудоустройству и информации населения при
глашает на завод «Сибэлектромотор»: инженеров-меха-
пнков, инженеров-электроников, инженеров-электриков, 
инженеров-энергетиков, инженеров и техников-литейщи- 
ков, мнженеров-теплотехников, инженеров-экономистов, 
формовщиков, обрубщиков, земледелов, слесарей-ремонт- 
ников, слесарей-сантехников, штамповщиков (юноши и 
девушки), крановщиков (юноши и девушки), токарей, 
фрезеровщиков, электромонтеров, шлифовщиков, обмот
чиков, изолировщиков, наладчиков автоматических ли
ний, столяров и плотников, маляров, контролеров ОТК, 
гардеробщиц, вахтеров и сторожей, водителей автомоби
ля, автослесарей, зарядчиков аккумуляторов, водителей 
на автопогрузчики, трактористов, газоэлектросварщиков, 
слесарей по вентиляции, автокрановщиков, грузчиков, 
экскаваторщика, подсобных рабочих, слесарей-сборщи- 
ков.

Во вновь открывающийся детский комбинат завода: 
заведующего хозяйством, нянь, воспитателей, поваров, 
подсобных рабочих.

Работники, проживающие в пос. Дзержинском, Тимиря
зеве и Дачном городке, будут доставляться на работу и с 
работы автобусами завода.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7.

Томский политехнический институт ПРОВОДИТ ПРИ
ЕМ на подготовительное отделение с отрывом от произ
водства.

На подготовительное отделение принимаются лица с 
законченным средним образованием из числа передовых 
рабочих, колхозников и демобилизованных из Вооружен
ных Сил СССР по направлениям промышленных пред
приятий, строек, организаций транспорта и связи, геоло
горазведочных организаций, совхозов, колхозов и коман
дования войсковых частей. Стаж работы поступающих 
должен быть не менее одного года. Лица, направленные 
на подготовительное отделение, представляют: документ 
о среднем образовании (в подлиннике), заявление, на
правление на подготовительное отделение, характеристи
ку, 10 фотографий (снимок без головного убора) 3X4 см, 
медицинскую справку о состоянии здоровья (форма 
№ 286), копию трудовой книжки. В характеристике долж
на быть подробно отражена общественная и трудовая 
деятельность рекомендуемого.

Для выявления уровня знаний поступающих на подго
товительное отделение проводится собеседование по мате
матике, физике (химии — для химических специально
стей). При подведении итогов собеседования учитывают
ся результаты знаний, средний балл аттестата и сведения 
о производственной и общественной деятельности по
ступающего. Принятым на обучение выплачивается сти
пендия в размере 40 рублей в месяц, иногородним предо
ставляется место в общежитии.

Лица, окончившие подготовительное отделение и ус
пешно выдержавшие выпускные экзамены, зачисляются 
на I курс института дневного отделения вне конкурса 
(без вступительных экзаменов).

Прием документов на дневное подготовительное отделе
ние — по 10 ноября, начало занятий — с 1 декабря.

По вопросам приема обращаться по адресу: г. Томск, 
ул. Усова, 7, 8-й учебный корпус ТПИ, коми. 105, тел. 
9-24-09.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет конкурс на заме
щение вакантных должностей профессорско-преподава
тельского состава:

заведующего кафедрой, доцента или Старшего препода
вателя английского языка;

доцентов кафедр — марксистско-ленинской философии 
и научного коммунизма, радиоприемных и усилительных 
устройств, автоматизированных систем управления, теле
визионных устройств, промышленной электроники, физи
ки;

старших преподавателей кафедр •— оптимальных и 
адаптивных систем управления, конструирования и про
изводства электронно-вычислительной аппаратуры, тех
нической механики, политической экономии, экономики 
промышленности и организации производства, маркси
стско-ленинской философии и научного коммунизма;

ассистентов и преподавателей кафедр — физического 
воспитания и спорта, физики, промышленной электро
ники, автоматизированных систем управления, конструи
рования и производства электронно-вычислительной ап
паратуры.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора ин
ститута По адресу: г. Томск, пр. Ленина, 40.

Томский облкниготорг
принимает заказы на 1980 
год на бланочную продук
цию, имеющуюся в Союз- 
учетиздате г. Новосибирска.

доЗаказы принимаются 
20 октября 1979 года в обл 
книготорге по адресу 
Гагарина, 1. Справки по тел. 
2-59-75, 2-58-33.

ул.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в Том
ский ДОК-2: рабочих на 
сборку тары, рамщиков на 
лесопиление, инженера ОТК, 
трактористов, автослесарей, 
автоэлектриков, рабочих на 
лесопиление, рабочих рейда, 
главного механика, шоферов 
I, И, III классов, старшего 
инженера-эпергетика, элек
триков, электрослесарей.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
Северный городок, 9, в гор- 
бюро по трудоустройству, и 
его филиалы.

МЕНЯЮ двухкомнатную
благоустроенную квартиру в 
г. Рудногл Кустанайской обл. 
на любую благоустроенную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск ул. 
Гагарина, 2-а, кв. 14, тел. 
3-08-46.

Коллектив областного объ- 
единения Межколхозстрой 
выражает глубокое соболез- 
пование главному бухгалте
ру А. П. Поздеевой по пово
ду смерти ее матери

ПОЗДЕЕВОР?
Акулины Дмитриевны.
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